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PRIMERAS PLANAS 
 

 CRECEN FRAUDES A PEMEX 

 

EN 4 AÑOS, 40 MIL MEXICANOS PIDEN ASILO 

 

EXHIBE CONAGO 1 OPACIDAD EN LAS POLICÍAS 
ESTATALES 

 

EMIGRARON 93 MIL MDD EN CAPITALES 
MEXICANOS CON CALDERÓN 

 

FOX VE GANADOR AL PRI EN EDOMEX Y EN 2012 

 

EL NARCO INTRODUCCE 17 MMDD DESDE EU 

 

SERÍA CATASTRÓFICA UNA MORATORIA: GRECIA 

 PEMEX OPACA A IP EN TRIBUTOS 

 

DEJA EL OPERATIVO CONAGO 3,705 DETENIDOS: 
EBRARD 

 EDOMEX Y 2012 PARA EL PRI: FOX 

 ¡MÁS SANGRE 
 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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RESUMEN 
 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
 

* Convocatoria Nacional para la Asignación de Plazas Docentes 2011 
 
Reforma: La SEP lanzó ayer la Convocatoria Nacional para la Asignación de Plazas 
Docentes 2011, para otorgar en todo el país 21 mil 431 plazas al mismo número de 
maestros de nuevo ingreso y en servicio. Ese número de plazas representa una reducción 
de 35 por ciento al respecto de las del año pasado, para el caso de las plazas de tiempo 
completo, y 33 por ciento menos  con respecto de las plazas por hora de asignatura. 
(Reforma 4 y 8-A, Excélsior 19-A, El Universal 4-A, La Jornada 42, La Razón 5, El 
Gráfico 13, El Sol de México 5-A) 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
* IPN lanza campaña para erradicar el acoso y hostigamiento  
 
Milenio: El 17 de mayo pasado, el IPN lanzó una campaña dirigida a las más de 72 mil 
300 mujeres de esa institución de enseñanza superior, entre estudiantes, docentes, 
personal directivo y de apoyo a la educación. La primera mujer directora del IPN, 
Yoloxóchitl Bustamante Díez, dijo que la idea de esta campaña surgió de otra llamada 
―Prevención, atención y sanción para la erradicación del acoso y hostigamiento en los 
ámbitos laboral y escolar en el IPN‖. (Pág. 16-Todos) 
 
* Auditará la SFP a la UANL sobre los convenios de vinculación 
 
Reforma: La subcontratación en la Universidad Autónoma de Nuevo León de empresa 
fantasma relacionadas entre sí será investigada por la Secretaría de la Función Pública 
como parte de una auditoría en curso sobre los convenios de vinculación entre 
universidades públicas y Pemex. Sin dar detalles sobre la revisión ni pronunciarse sobre 
las anomalías difundidas, Lucía Villalón, titular del Órgano de Control Interno de Pemex 
Exploración, que depende de la SFP, confirmó que la investigación a nivel general inicio 
hace algunos meses y aún no tiene plazo definido para concluirla. (Pág. 20-Estados) 
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* UNAM crea aula del futuro 
 
Reforma: En el ―aula del futuro‖ creada por investigadores de la UNAM se ensamblan 
cuatro escritorios individuales para que trabajen en equipo cuatro estudiantes. ―El aula del 
futuro está hecha para cuatro estudiantes en un ambiente flexible. Son mesas individuales 
que se juntan, porque la idea es que buena parte de la educación que hoy se hace sea en 
grupo; entonces el profesor puede decir: júntense cuatro para trabajar en un ejercicio‖. 
Cada niño tiene su computadora, y lo que pasa es que a información que tiene en su 
computadora se arrastra el mouse fuera de la pantalla y aparece en la mesa‖, explicó 
Fernando Gamboa Rodríguez, secretario de Innovación Educativa del Centro de Áreas 
Aplicadas y Desarrollo Tecnológico de la UNAM, creador de proyecto. (Pág. 4-A) 
 
* Piden al gobierno estatal presentar informe sobre impuesto especial destinado a 
la UAN 
 
La Jornada: La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó pedir al gobierno 
estatal que presente un informe detallado sobre el impuesto especial destinado a la 
Universidad Autónoma de Nayarit, que presuntamente se retuvo para financiar campañas 
electorales, informó Francisco Javier Castellón Fonseca, Presidente de la Comisión de 
Ciencia y Tecnología del Senado de la República. (Pág. 36) 
 
* Consejo Universitario UNAM aprueba entrega de 11 doctorados honoris causa 
 
La Crónica: El Consejo Universitario de la UNAM aprobó la entrega de 11 doctorados 
honoris causa a personajes nacionales y extranjeros, por sus méritos excepcionales  en el 
ámbito de la ciencia, la academia, las letras y las artes. La propuesta  fue conocida  por el 
Consejo  en sesión ordinaria y, posteriormente, aprobada en trabajos extraordinarios. El 
dictamen de la Comisión del Mérito Universitario, que preside Rosalba Casas Guerrero, 
directora del Instituto de Investigaciones Sociales, argumento las atribuciones  de los 
distinguidos. (Pág. 22-A) 
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SEP 
 

* SEP desvía recursos públicos para otras actividades 
 
La Crónica: Se publica la misiva enviada por el Licenciado Jaime Alcudia Goya, Director 
General de Comunicación Social de la SEP, en la que señala: ―En relación con la nota 
publicada el día de ayer domingo en la página 8 de La Crónica de Hoy, titulada ‗Desvía 
SEP recursos federales para actos políticos del PAN’, me permito hacer las siguientes 
aclaraciones: De ninguna manera la SEP desvía recursos públicos para otras actividades 
que no corresponden a las que estrictamente son de su competencia; por lo que el 
traslado y actividades del Titular de la Dependencia y de quienes le acompañan en 
horarios y días no laborales es de manera personal, no institucional, por lo que los gastos 
que de ello se derivan no son cubiertos con recursos públicos. 
 
Derivado de lo anterior, le reitero que es absolutamente falsa la presunción de que se 
utilicen recursos federales para estas actividades, como se apunta en la nota referida. 
(Pág. 2) 
 
* Secretario de Educación Pública visita Zacatecas 
 
Excélsior: Alonso Lujambio, Secretario de Educación Pública, y Javier Lozano, Titular de 
la Secretaría del Trabajo, hicieron en su visita a Zacatecas, un llamado a luchar contra el 
PRI. La actividad de ambos aspirantes panistas a la candidatura de su partido para los 
comicios de 2012, en el Centro Platero de Bernardez, comenzó a las 11 de la mañana y a 
esa hora ya estaban ocupadas las sillas para la ocasión.  
 
El Secretario de Educación destacó los logros de las administraciones panistas en los 
últimos diez años. ―Estoy cansado de escuchar a los priístas que dicen que ellos sí saben 
gobernar. Nosotros gobernamos mejor‖, sentenció.  
 
Reforma: En alusión a los aspirantes presidenciales de oposición, Alonso Lujambio, dijo 
que se requieren pantalones para enfrentar los problemas del país. (Excélsior 9-A, 
Reforma 2 y 10-A) 
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* Vanguardia Política.- Aurora Berdejo 
 
El Sol de México: Justo el Día del Padre, la ―mancuerna‖ que al parecer ya formaron el 
Secretario del Trabajo, Javier Lozano, y el de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
estuvieron en Zacatecas, donde se reunieron con el panismo de la entidad que encabeza 
Pedro Martínez Flores, con quien los dos Secretarios se tomaron la foto e hicieron ―el uno 
dos‖ mientras que por su parte el ―delfín-tiburón‖ de Los Pinos estuvo en Hidalgo. (Pág. 8-
A) 
 
* El SNTE acusó a la SEP por venta  del examen de Carrera Magisterial 
 
La Jornada: El SNTE acusó a la SEP, encabezada por Alonso Lujambio, de ser la 
responsable directa de la ―corrupción y fraude en la venta del examen de Carrera 
Magisterial, ya que nadie más que la autoridad educativa elabora, custodia y distribuye 
esa evaluación: La primera sanción debe ser a dicha dependencia‖, remató. Lo primero 
que tiene que hacer la SEP es asumir que tiene la corrupción ahí, que asuma que de 
ninguna otra parte pudieron haber salido las cosas, sostuvo en entrevista con este diario 
Silvia Luna, integrante del Comité Ejecutivo Nacional de la organización encabezada por 
Elba Esther Gordillo. 
 
A pesar de que la SEP fue advertida cuatro días antes de su aplicación de que el examen 
de Carrera Magisterial fue vendido, la dependencia aseguró que por lo pronto no 
invalidará la evaluación, al argumentar que no es la misma prueba elaborada por la 
institución, aunque reconoció que las preguntas anclas son iguales. La SEP impidió a este 
diario cotejar el examen que tiene en su poder, el cual fue comprado por grupos de 
mentores, con la versión oficial, ya que exigió quedarse con la prueba que fue puesta al 
mercado, lo que rechazó esta casa editorial. 
 
En entrevista con La Jornada, la Directora General de Evaluación de Políticas, Ana María 
Aceves, reconoció que versiones del examen de Carrera Magisterial, en diferentes 
aplicaciones, han sido robadas; también existe la copia, e incluso hay casos donde se ha 
llegado hasta los golpes. Relató que una maestra ―se tragó el acordeón‖ y se estaba 
ahogando, lo cual consideró entre las cosas chuscas. (Contraportada, 42 y 43) 
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* Cartón ¿Seguro?.- Rapé 
 
Milenio: Dibuja una serpiente con la cara de Elba Esther Gordillo, líder del SNTE, quien 
con la cola tiene sujeto al Secretario de Educación, Alonso Lujambio, quien dice: ―Yo no 
tengo cola que me pisen‖. (Pág. 2) 
 
* Cartón: Suspirante Transparente.- Rocha 
 
La Jornada: Dibuja a Elba Esther Gordillo, encima del Secretario de Educación, Alonso 
Lujambio, mientras le dice: ―¿No sabes lo que es un destape?, y el funcionario responde: 
―¿Ni lo que es tener una cargada? (Pág. 10) 
 
* Heterodoxias.- Otto Granados 
 
La Razón: ¿Por qué la generación de conocimiento más o menos riguroso parece influir 
poco en las políticas públicas mexicanas dejando vacíos que, de pronto, parecen llenar 
los improvisados? En educación, por ejemplo, no había Titular de la SEP (y, de vez en 
cuando, el SNTE) que no los contratara para hacer estudios y ofrecer asesorías o los 
convocara a dar su opinión en cuanto foro, congreso o seminario se organizara sobre los 
grandes problemas educativos. El elenco era siempre el mismo, se decían casi las 
mismas cosas e incluso se integró un llamado consejo nacional de especialistas como 
cuerpo asesor de la SEP. (Pág. 5) 
 
* Veracruz se suma a la cruzada para elevar la calidad educativa 
 
El Economista: Veracruz se suma a la cruzada para elevar la calidad educativa 
convocada por el Presidente Felipe Calderón Hinojosa, convencido de que la educación 
define el futuro de los hijos, aseguró el gobernador Javier Duarte al inaugurar con el 
Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio Irazábal, la reconstrucción de una 
escuela primaria dañada por el huracán Karl. El Gobernador destacó la cooperación de 
los tres órdenes de gobierno para llevar a cabo la reconstrucción de la Escuela Primaria 
―Alfonso Arroyo Flores‖, especialmente la del Gobierno Federal, y en este sentido destacó 
el apoyo de Lujambio Irazábal. (Pág. 14) 
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*¡El tamaño sí importa!.- Ricardo Raphael 
 
El Universal: Hace unos días, mientras repartía becas para los mejores estudiantes 
veracruzanos de educación media, el Secretario Alonso Lujambio aseguró: ‗La hipótesis 
que dicta que el crimen organizado contrata a granel a los jóvenes mexicanos que no 
gozan de privilegio social es errónea‘. Según su diagnóstico es falso que nuestros 
menores sean presa fácil para el reclutamiento de las bandas delictivas. Esta convicción, 
dictada desde una tribuna así de alta, desentona con la pila de hechos, datos y 
argumentos que la realidad nos arroja todos los días. (Pág. 25-A) 
 
* Encuesta BCG-Excélsior 
 
Excélsior: Según datos de la encuesta realizada por BCG-Excélsior, el 70 por ciento de 
la población ignora quién es el ―delfín” de Felipe Calderón para la candidatura presidencial 
panista. El activismo reciente de los Secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero y de 
Educación, Alonso Lujambio, para impulsar sus aspiraciones presidenciales poco han 
impactado al electorado en general. (PP y 8-A) 
 
* Candidato presidencial del PAN se elegirá por voto directo de la militancia 
 
Excélsior: El PAN confirmó ayer que su candidato presidencial será elegido por voto 
directo de la militancia, es decir, de los miembros activos y adherentes de ese instituto 
político, por lo cual ofreció a los contendientes un padrón confiable. De esta manera, el 
PAN se convierte en el único partido político hasta el momento en dejar claro que no 
habrá designación o acuerdo de cúpulas con miras al proceso electoral de 2012.  
 
Hasta el momento, sólo la diputada Josefina Vázquez Mota se ha pronunciado en favor de 
que el candidato panista salga de una votación abierta a toda la ciudadanía, mientras que 
otros aspirantes, como el Secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero, y el 
de Educación Pública, Alonso Lujambio, han expresado que esa decisión debe recaer 
sólo en la militancia.  
 
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, dijo que el PRI ―Siente pasos en la 
azotea‖, de ahí sus ataques.  
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El Financiero: Alarcón dibuja en su cartón a Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, 
vestido de chef y cocinando a Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero y Alonso 
Lujambio. (35) (Excélsior PP y 4-A, El Universal 22-A, Reforma 10-A, El Financiero 35) 
 
* PRI no pasara por alto violaciones electorales 
 
El Financiero: El representante del PRI ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, advirtió 
que en su partido no se dejarán pasar por alto las violaciones a las normas electorales 
que establecen tiempos y límites, los cuales no son respetados por funcionarios federales 
panistas, que aspiran a la candidatura presidencial de 2012. El también diputado federal, 
señaló que su partido presentará quejas en contra de algunos funcionarios, entre ellos 
Alonso Lujambio, Secretario de Educación. (Pág. 35) 
 
* Guillermo Anaya, recibe al líder del PAN y al Secretario de Educación Pública 
 
El Universal: Los candidatos del PRI y PAN a la gubernatura de Coahuila, Rubén Ignacio 
Moreira y José Guillermo Anaya Llamas, respectivamente, prometen abatir la delincuencia 
en la entidad. Cabe destacar que Guillermo Anaya, ha recibido las visitas del líder del 
PAN, Gustavo Madero y del Secretario de Educación, Alonso Lujambio. (PP y 7-Estados) 
 
* Candidata del PAN a la gubernatura de Nayarit recibe apoyo  
 
El Financiero: Martha Elena García, candidata del PAN a la gubernatura de Nayarit, pidió 
a sus contrincantes hacerse la prueba antidoping. Desde su arranque de campaña, la ex 
perredista ha recibido el apoyo de la dirigencia nacional de su partido, así como del 
Secretario de Educación, Alonso Lujambio. (Pág. 40) 
 
* Dirigencia nacional del PRD hay “dados cargados”: Dolores Padierna 
 
La Razón: La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, denunció que en la 
dirigencia nacional de su partido hay ―dados cargados‖ a favor de Marcelo Ebrard, jefe del 
GDF, en la carrera por la candidatura presidencial de 2012. También señaló que los 
Secretarios de Educación, Alonso Lujambio, y de Hacienda, Ernesto Cordero, debieran 
estar abocados a resolver problemas del país, que está pasando por una crisis muy 
fuerte. (Pág. 4) 
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* Frentes Políticos 
 
Excélsior: Adelantan en el PRI que intensificarán la presión mediática para que los 
panistas Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Santiago Creel, 
Javier Lozano y Heriberto Félix Guerra soliciten licencia a su cargo como servidores 
públicos y así tengan vía libre en su carrera por la candidatura panista a la Presidencia de 
la República. Los priístas buscarán viejas declaraciones ideológicas de miembros del 
PAN, incluidas las del fallecido fundador Manuel Gómez Morín, para mostrar a la gente 
que ese partido se traiciona a sí mismo en su afán de conservar el Poder Ejecutivo 
Federal. (Pág. 23-A) 
 
* Frase del Día 
 
El Financiero: ―Priístas necios que acusáis al PAN sin razón, sin saber que sois la 
ocasión de lo mismo que acusáis. Alonso Lujambio, Titular de la SEP‖. (Pág. 2) 
 
* Agenda Confidencial.- Luis Soto 
 
El Financiero: Así las cosas, insisten los observadores, el posible destino de cuatro 
perritos calderonistas sería el siguiente: Ernesto Cordero Arroyo; candidato del PAN a la 
Presidencia de la República. Alonso Lujambio Irazábal: candidato del PAN a la jefatura de 
Gobierno del DF. Javier Lozano Alarcón: coordinador de campaña de Cordero. Heriberto 
Félix Guerra: secretario de Desarrollo Social hasta el final del sexenio. (Pág. 38) 
 
* Signos Vitales.- Alberto Aguirre 
 
El Economista: Llegó tarde porque tuvo que acudir a la función de teatro en la que 
actuaba su hija. Pero apenas se desocupó, Margarita Zavala de Calderón se trasladó a la 
sede del PAN-DF, la noche del pasado jueves 16. Invitada de honor a la reunión anual de 
los panistas que desempeñan un cargo dentro del Gobierno Federal, se perdió los 
discursos de los Secretarios Alonso Lujambio, de Educación, y Javier Lozano, del 
Trabajo. (Pág. 45) 
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* Teléfono Rojo.- José Ureña 
 
Ovaciones: Los aspirantes presidenciales panistas, han sido conminados a mostrar su 
fuerza entre la militancia con miras al proceso de postulación a culminar. Eso creen en las 
alturas, la mejor manera de posicionar la marca partidista y determinar quién de ellos es 
capaz de derrumbar al puntero Santiago Creel. En esa pista de minusválidos caminan -
porque todavía ninguno corre- el delfín Ernesto Cordero, el plan B Alonso Lujambio y a 
ver qué sucede con Heriberto Félix. (Pág. 2) 
 
* En tú opinión 
 
El Gráfico: Se reproduce la misiva de Armando Silverio González, quien expresa: ―En el 
PAN se presentan otra obra de teatro, contando como actor principal a Alonso Lujambio, 
Titular de la SEP, y como actriz secundaria a la diputada panista, Mariana Gómez del 
Campo, apoyando como candidato a Lujambio para el 2012. Lo que no entiendo es por 
qué están haciendo campaña, si todavía falta mucho y lo único que ocasiona es que estos 
señores descuiden sus funciones actuales; ahí tenemos la educación, es de mala 
calidad‖. (Pág. 19-Opinión) 
 
* Sin Semáforos.- Eduardo Aispuro 
 
Milenio: El gobernador Enrique Peña dio un repaso a quienes desde cómodas posiciones 
como empleados del Ejecutivo Federal buscan protagonismo político y claman ser 
tomados en cuenta para oportunidades futuras, al señalarles que no es ni la ocasión, ―ni el 
momento o las circunstancias están como para protagonizar debates‖. Peña Nieto dejó 
claro que los exhortes a debatir sobre lo ocurrido en México en los últimos 80 años, son 
en el fondo planteamientos surgidos de proyectos de tipo personal que tienen nombre y 
apellido dentro de la nómina del gabinete presidencial, como son los de Alonso Lujambio, 
Titular de la SEP; Ernesto Cordero, de Hacienda y Javier Lozano, del Trabajo. (Pág. 4-
Estado de México) 
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* Denuncian en Iztapalapa aparición de grietas en escuelas  
 
Reforma: Vecinos de la delegación Iztapalapa, denuncian la aparición cotidiana de 
grietas en diversas construcciones, entre ellas algunas escuelas de la zona. Ante ello, la 
delegada Clara Brugada, señaló que buscará al Titular de la SEP Federal para que le 
ayude en las reparaciones mayores que necesitan las escuelas. (Pág. 1 y 4-Ciudad) 
 
* Observador Global.- Emilio Zebadúa 
 
La Crónica: El presidente de la Comisión Especial de Impulso a la Calidad Educativa, 
diputado Reyes Tamez Guerra, del grupo parlamentario de Nueva Alianza, impulsa un 
punto de acuerdo por el que exhorta al Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
a actualizar los planes y programas de estudio de la licenciatura de educación primaria. 
En el punto de acuerdo, turnado a la Segunda Comisión de la Permanente, pide al Titular 
de la SEP que, como parte de la revisión de los planes de estudio de educación primaria 
que ofrecen las escuelas normales, con base en evaluaciones nacionales, se tomen en 
cuenta los resultados del estudio Análisis de los contenidos de la Licenciatura en 
Educación Primaria, entre otros puntos. (Pág. Uno Opinión) 
 
* Partido Nueva Alianza renovará su dirigencia nacional 
 
Reforma: El Partido Nueva Alianza (Panal) dio ayer el banderazo para la renovación de 
su dirigencia nacional, lo que desatará una disputa interna entre los actores más cercanos 
a Elba Esther Gordillo. Más de mil 130 delegados participaron en la Convención Nacional 
de esa fuerza política, para designar a los 300 consejeros nacionales que elegirán al 
sucesor del actual dirigente, el también diputado federal Jorge Kahwagi. Según 
consejeros del Panal, Zebadúa tiene el respaldo de Fernando González, Subsecretario de 
Educación Básica de la SEP y yerno de Gordillo, así como de 25 de los 57 secretarios 
generales del SNTE. (Pág. 6-A) 
 
* Rompe el silencio sobre Estela de Luz  
 
Reforma: publica en primera plana: Rompe silencio sobre Estela, signada por Jorge 
Ricardo Nicolás e informa:  
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El arquitecto, César Pérez Becerril, quien diseñó la Estela de Luz, accedió a responder a 
un cuestionario vía e-mail, para este medio, el cual asegura que Becerril no revela quién 
debió confirmar las pruebas a la UNAM, pero entre octubre de 2008 y julio de 2010, el 
INEHRM era quien coordinaba el proyecto; luego, por órdenes del Presidente Felipe 
Calderón la responsabilidad pasó a la SEP. El viernes la oficina de prensa del INEHRM 
dijo que cualquier asunto sería tratado por la SEP y en ésta, el vocero, Jaime Alcudia, 
alegó que no podía contestar porque andaba de gira con el Secretario Alonso Lujambio. 
Al responsable de la Estela también le tocaba contratar todos los estudios sobre el 
desarrollo ejecutivo de la obra, y fue quien se decidió por IPN para los estudios de 
Mecánica de Suelos, recordó Pérez Becerril. (PP y 26) 
 
* Zócalo.- Joel Ruiz 
 
La Crónica: Mario Delgado, secretario de Educación del DF, organizó la caminata del Día 
del Padre en el circuito Gandhi. Quienes ahí estuvieron dicen que terminó un poco 
cansado y sofocado después de la caminata, pero nunca perdió esa sonrisa de candidato, 
aunque él se empeñe en decir que no lo es; pero eso sí, se sube al ring con su homólogo 
federal, Alonso Lujambio. Y aunque insiste en que no suspira por la candidatura a jefatura 
de gobierno, allá por Indios Verdes aparecieron mantas promoviendo su imagen. (Pág. 
18) 
 
* ¿Sirve la educación y la cultura?.- René Avilés Fabila 
 
La Crónica: El panorama para México luce fatal. Los dato de la SEP indican que ‗… de 
todos los profesionistas que ha formado México, uno de cada diez está viviendo en EU y 
es demasiado‘. Algunos tienen fortuna y les va bien, pero el daño que sufre nuestro país 
es irreparable y tendrá graves consecuencias en el mediano plazo. (Pág. Cuatro 
Opinión) 
 
* Nueva propuesta educativa del SNTE se negociará con el próximo Gobierno 
Federal 
 
Reforma: Durante el primer semestre de este año, la presidenta del SNTE, Elba Esther 
Gordillo, se dedicó a reafirmar su estrategia política. Luego de que la SEP convocara al 
Encuentro Educación y Valores para la Convivencia en el Siglo XXI, donde la presencia 
del SNTE fue marginal, Gordillo hizo lo propio. 
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El 3 de mayo lanzó la Convocatoria para el Quinto Congreso Nacional de Educación, y 
tuvo como conferencista al español Fernando Savater. La nueva propuesta educativa del 
SNTE será negociada con el próximo Gobierno Federal. (Pág. 6-A) 
 
* El valedor.- Tomás Mojarro 
 
Metro: ¿Cuál es el dictamen de algunos organismos internacionales, la OCDE entre ellos, 
respecto a la educación pública que se imparte en nuestro país ¿Qué afirma, a su vez, el 
Presidente de México? El pasado miércoles, al poner en marcha cierto Programa de 
Jornada Ampliada, lo afirmó categórico, el de Los Pinos: En la última década México 
avanzó de manera inédita en educación.  
 
Como en las familias existen carencias culturales muy graves, la limitación en el lenguaje 
impide la comunicación clara de sus ideas y, por desgracia, los maestros  somos también 
el resultado de esa sociedad, de esas familias y de esas escuelas. Es por ello que sólo 
podemos transmitir  eso mismo que aprendimos, aunque hay quienes, consientes de esas 
carencias, buscan opciones para superarlas. La necesidad de preparación continua para 
docentes se realiza a través de cursos de actualización que anteriormente se impartían 
los sábados o en vacaciones. Hoy día… (Pág. 28) 
 
* Proponen revisar convenio de becas 
 
Reforma: Especialistas en educación superior llamaron a revisar el convenio por el cual la 
ALDF otorga 48 millones de pesos a siete universidades privadas, a través de becas de 
estudiantes, pues la mayoría no cuentan con certificaciones de calidad. En tanto el 
presidente de la FIMPES, Ángel Cano, señaló que en la zona metropolitana existen al 
menos 30 de sus instituciones con programas certificados e indicadores reconocidos con 
la SEP que podrían ayudar a incrementar la cobertura. (Pág. 1-Ciudad) 
 
* No te lo Pierdas 
 
Excélsior: La sección informa que el día de hoy, se firmará un convenio entre la Sectur, 
la SEP y la STPS. (Pág. 2-A) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 

* Presidente Felipe calderón se reunirá hoy con el Presidente de El Salvador 
 
El Economista: El Presidente Felipe Calderón recibirá este lunes a su homólogo de El 
Salvador, Mauricio Funes, y entre los temas que se destacan en la agenda de los 
mandatarios se prevé el asunto migratorio. Funes adelantó que pedirá a Calderón n 
Hinojosa información más precisa de la masacre en Tamaulipas, en la que murieron 72 
migrantes, entre ellos 13 salvadoreños. (Pág. 44) 
 
* Presidente felicitó a los papás 
 
La Prensa: El Presidente Felipe Calderón Hinojosa felicitó a los papás de todo México 
con motivo del Día del Padre. A través de un breve mensaje en su cuenta personal de 
Twitter@FelipeCalderón, el Jefe del Ejecutivo Federal expresó su felicitación  a todos 
aquellos que ejercen esta responsabilidad y su deber como progenitores. (Pág. 10) 
 
* En aumentó fraudes en Pemex 
 
Reforma: En lo que va del sexenio, Pemex Exploración y Producción ha sido defraudada 
por 153 empresas, y la cifra va en aumento: pasó de14 en 2009 a 57 en 2010. Se trata de 
adjudicación de contratos con documentación y fianzas falsas, presentación de facturas 
apócrifas, falsedad sobre la situación fiscal, robo de material comprobado por la 
paraestatal, venta de servicios a sobreprecio e incumplimiento de contratos. Estás firmas 
le ocasionaron a la dependencia un daño patrimonial de 6 mil millones de pesos. Sin 
embargo, dichas compañías han sido multadas solo con 75 millones 367 491 pesos. 
(Ocho Columnas) 
 
* Conago 1 muestra opacidad  
 
Milenio: El operativo Conago 1 mostró la opacidad de los gobiernos estatales y sus 
corporaciones -procuradurías y secretarías de seguridad-, pues no existe forma de 
contrastar los resultados obtenidos en seis días de acciones, debido a que no hay cifras 
disponibles de delitos del fuero común  en los años anteriores no generaron bases de 
datos que concentren esa información.  
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Desde hace seis años las instituciones de procuración de justicia dejaron de aportar datos 
sobre robos, lesiones, homicidios, delitos sexuales y otros ilícitos. Está información se 
almacenaba en la página de la Conferencia Nacional de Procuración de Justicia, una idea 
que nació con el general Rafael Macedo de la Concha. (Ocho Columnas) 
 
* IEEM listo para elecciones 
 
Milenio: A 14 días de la jornada electoral del Estado de México, el Instituto Electoral se 
reportó prácticamente listo para recibir el voto de los 10.5 millones de electores, sólo falta 
concluir la distribución de material electoral y validar  las últimas solicitudes de 
observadores. El presidente del IEEM, Jesús castillo Sandoval, dijo que la meta aunque 
ambiciosa, es que voten los 10.5 millones de electores, pero debido al último nivel de 
participación de una elección similar, esperarían cuando menos vote más del 50 por 
ciento de los electores. (Pág. 7) 
 
* Fox lamenta poca pasión por aspirantes 
 
Excélsior: Para el PAN ya se escuchó la última llamada a fin de que haga unos ajustes 
con miras a competir en la elección presidencial de 2012, advirtió Vicente Fox, quien 
lamentó que el blanquiazul tenga la batalla perdida en el Estado de México. Fox, además, 
dijo que no vislumbra un candidato a la Presidencia de la República por el PAN. ―Ya tiene 
que demostrar ante la ciudadanía un fuerte deseo de ser Presidente, si yo los veo ni los 
escucho…‖, dijo. (PP y 4) 
 
* Mena realiza mitin en explanada de Ecatepec 
 
Milenio: Luis Felipe Bravo Mena, candidato del PAN al gobierno del Estado de México, 
advirtió que si el priísta Eruviel Ávila no pudo con Ecatepec, menos podrá con el gobierno 
de la entidad. Al iniciar la cuenta regresiva para la elección a la gubernatura del Edomex, 
Bravo Mena realizó un mitin en la explanada central de Ecatepec. (Pág. 6) 
 
* Eruviel rechaza petición de presentar gastos de campaña 
 
Milenio: El candidato a la gubernatura del estado de México, Eruviel Ávila, rechazó la 
petición de la dirigencia del PRD de presentar sus gastos de campaña 14 días de las 
elecciones.  
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La coalición PRI-PVEM- Panal aseguró  que está dispuesta a informar sobre los gastos de 
campaña en el momento que el Órgano Técnico de Fiscalización del Instituto Electoral del 
Estado de México lo requiera, pero no a capricho de un candidato. (Pág. 6) 
 
* Encinas anuncia sobre su primera acción de gobierno cuando tome poseción 
 
Milenio: Alejandro Encinas dice que está feliz. Que la campaña le ha dado mucho más de 
lo que esperaba y que goza plenamente cada uno de los actos en los que hable y 
escucha a los mexiquenses. El candidato ya recorrió la zona oriente, el sur, las regiones 
metropolitanas y recientemente ha estado por primera vez en el norte de la entidad. 
Anunció que su primera acción de gobierno, el día que tome poseción, será reducir el 
salario del gobernador y secretarios hasta en 50 por ciento. (Pág. 6) 
 
* Inconformidades dentro del PRD frena nuevo padrón de militantes 
 
Reforma: La inconformidad de corrientes opositoras al presidente del PRD, Jesús 
Zambrano, frenó el nuevo padrón de militantes, que entraría en vigencia este mes. Tras 
un año en que abundaron cuestionamientos al modelo de afiliación, la Comisión Política 
Nacional acordó darle vigencia hasta hallar un mecanismo que atraiga más ciudadanos. 
La secretaria general del PRD, Dolores Padierna, informó que el millón 780 mil de 
afiliados aún está lejos de los 6 millones de militantes con los que contaba el partido antes 
de 2010. (Pág. 6-A) 
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DESTACAN LOGROS.- ENUMERARON LO CONSEGUIDO POR LOS GOBIERNOS PANISTAS. 
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No cumplió con su responsabilidad de ser garante de que los procesos de 
evaluación sean pulcros: Silvia Luna 

LA SEP, RESPONSABLE DIRECTA DEL 
FRAUDE Y CORRUPCIÓN EN LA VENTA DEL 

EXAMEN: SNTE 

“La primera sanción debe ser para esa dependencia”, advierte el comité ejecutivo 
de la organización sindical, y dice que le exigirá una explicación oficial de lo que 
ocurrió, pues sólo ella “elabora, custodia y distribuye esa prueba” 
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LA IMAGEN MUESTRA ACORDEÓN HECHO EN GOMA CON COPIAS DIMINUTAS DE LAS RESPUESTAS A LOS 

REACTIVOS DE LA EVALUACIÓN DEL PROGRAMA DE CARRERA MAGISTERIAL FOTO LA JORNADA 

 
LA IMAGEN MUESTRA ACORDEÓN HECHO EN PULSERA CON COPIAS DIMINUTAS DE LAS RESPUESTAS A 
LOS REACTIVOS DE LA EVALUACIÓN DEL PROGRAMA DE CARRERA MAGISTERIAL FOTO LA JORNADA 
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KARINA AVILÉS 

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) acusó a la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), encabezada por Alonso Lujambio, de ser la responsable directa 
de la ―corrupción y ―fraude‖ en la venta del examen de carrera magisterial, ya que nadie 
más que la autoridad educativa elabora, custodia y distribuye esa evaluación: ―La primera 
sanción debe ser a dicha dependencia‖, remató. 

Lo primero que tiene que hacer la SEP es ―asumir que tiene la corrupción ahí, que asuma 
que de ninguna otra parte pudieron haber salido las cosas‖, sostuvo en entrevista con 
este diario Silvia Luna, integrante del Comité Ejecutivo Nacional de la organización 
encabezada por Elba Es-ther Gordillo. 

Al cuestionarle si la dependencia debe cancelar esa evaluación para aplicar otra, 
consideró que lo primero es que la autoridad aclare ―qué ocurrió, dónde está la fuga, si es 
en la elaboración, en la distribución‖ o en la custodia. Y después tendrá que decir cómo 
corregirá técnicamente la evaluación. 

―Estos procesos, destacó, no deben estar viciados, porque de lo contario, ―todos los 
esfuerzos que hagamos, la SEP los va a echar a perder.‖ 

Asimismo, manifestó que la secretaría dirigida por Lujambio no cumple con su 
―responsabilidad exclusiva‖ de ser garante de que los procesos de evaluación de alumnos 
y maestros sean con transparencia y pulcritud. 

–¿De qué manera se pueden filtrar los exámenes, qué huecos hay en el sistema para que 
las pruebas se vendan? 

–Yo solamente tengo una idea y tiene que ser en donde se elabora, donde se custodia y 
donde se distribuye: nadie tiene acceso más que la autoridad educativa. Por eso no 
queremos ser parte (del examen) para demandarle a la SEP que cumpla con esa 
responsabilidad. 
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20/06/11 SOCIEDAD Y JUSTICIA CP-42 

–¿La SEP es responsable directa de esta corrupción y fraude en torno a esta evaluación? 

–Absolutamente. 

–No es la primera vez que ocurre. Ya documentamos otra situación similar, ¿qué pasa 
con la SEP? 

–Ya lo vimos todos: que no está cuidando su responsabilidad, que no toma en serio lo que 
representa para cualquier proceso la certeza y la transparencia, que no han sido pulcros, 
porque si los exámenes los elaboran ellos, los custodian ellos, los distribuyen ellos, los 
aplican ellos, ellos son los que nos tendrían que dar una explicación contundente que 
exigiremos como organización sindical de manera oficial. 

–¿Pedirán sanciones para aquellos que participaron en esta corrupción? 

–La primera sanción debe ser para la autoridad educativa, me parece. 

Por último, Silvia Luna insistió en que el SNTE ―no tiene absolutamente‖  ninguna 
participación en este examen, y al cuestionarle cuántos recursos se destinan a dicha 
evaluación, puntualizó que el programa consta de 400 millones de pesos que se 
distribuyen en las 32 entidades federativas. 
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Se impide a La Jornada cotejar el examen aplicado con el que se vendió a algunos 
mentores 

NO SE INVALIDARÁ LA EVALUACIÓN, AUNQUE 
LAS PREGUNTAS ANCLAS SEAN IGUALES: 

SEP 

Sin el orden correcto no obtendrán los beneficios esperados, señala Ana María 
Aceves 

KARINA AVILÉS 

A pesar de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) fue advertida cuatro días antes 
de su aplicación de que el examen de carrera magisterial fue vendido, la dependencia 
aseguró que por lo pronto no invalidará la evaluación, al argumentar que ―no es la misma 
prueba‖ elaborada por la institución, aunque reconoció que las preguntas anclas son 
iguales. 

La SEP impidió a este diario cotejar el examen que tiene en su poder, el cual fue 
comprado por grupos de mentores, con la versión oficial, ya que exigió quedarse con la 
prueba que fue puesta al mercado, lo que rechazó esta casa editorial. 

En entrevista con La Jornada, la directora general de Evaluación de Políticas, Ana María 
Aceves, reconoció que versiones del examen de carrera magisterial, en diferentes 
aplicaciones, han sido robadas; también existe la copia, e incluso hay casos donde ―se ha 
llegado hasta los golpes‖. Relató que una maestra ―se tragó el acordeón‖ y se ―estaba 
ahogando‖, lo cual consideró entre las ―cosas chuscas‖. 

Y refirió que ayer en la mañana, durante la prueba que fue filtrada, le tuvieron que 
despintar las uñas a una profesora porque se detectó que las había utilizado como hojas 
de respuesta. 
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Entonces, sus colaboradores Carlos Goñi, quien dice ser el único en el país que conoce 
en su totalidad dicha evaluación, y José Molina, encargado de logística, sacaron de 
sobres amarillos algunos acordeones utilizados por los docentes, entre ellos una pulsera 
rosa con puntos y líneas, que semeja un código; un lápiz en el que decenas de pequeños 
círculos forman un sistema de respuestas, y gomas con las letras correspondientes a las 
soluciones correctas. 

La funcionaria informó que el martes la SEP recibió una llamada telefónica anónima en la 
que le avisó que esta prueba ―andaba circulando‖. 

Por esa razón, la SEP envió al día siguiente un oficio a los aplicadores ―haciendo énfasis‖ 
en que los mentores que fuesen sorprendidos con plantillas, acordeones, etcétera, serían 
sancionados y no podrán incorporarse, promoverse ni acumular permanencia. 

Aceves insistió en que el examen comprado por los docentes no es el mismo que aplicó la 
SEP. Sin embargo, al revisar la evaluación –de la cual tiene copia este diario– admitió que 
hay interrogantes iguales a la prueba institucional, la cual tiene 82 versiones. 

Explicó que hay 20 preguntas anclas, esto es, que se repiten en todos los exámenes, año 
con año, y equivalen a 25 por ciento del cuestionario. Y partió del supuesto de que el 
examen vendido sólo incluye ese número de reactivos, aunque podrían ser más; no 
obstante, la SEP no permitió cotejar los documentos. 

La funcionaria señaló que esto no es suficiente para anular el proceso, porque, aunque 
estén incluidas las 20 preguntas, el orden no es el mismo. Es decir, si los maestros no 
tienen los reactivos en el orden correcto, no obtendrán los beneficios esperados. 

Si el maestro se aprendió las 20 interrogantes –en este contexto, en el que fueron 
vendidas–, ―qué bueno, porque eso evaluamos‖, y por ningún motivo se pueden eliminar 
las preguntas anclas, ya que es una cuestión de orden técnico. 

Tampoco se puede cancelar el examen a escala nacional ―si alguien se robó el 
cuadernillo, porque se toman medidas por la pérdida de ese material, exclusivamente, 
para el año siguiente‖. 
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Aunque afirmó que la prueba no puede cancelarse, contradictoriamente sostuvo que si la 
evaluación que tiene este diario ―nos hubiera llegado el viernes, hubiéramos tenido la 
evidencia de que por lo menos había estas preguntas y nosotros lo anulamos. Pero si no 
tenemos la evidencia, ¿cómo vas a anular con una rumorología?‖ 

Una vez que se tengan los resultados de las hojas de respuesta, se tomará una 
determinación, concluyó. 
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AVANZAN PLÁTICAS PARA LEVANTAR PARO 
EN MORELIA: CNTE 

 
ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA, Corresponsal 

Morelia, Mich., 19 de junio. La dirigencia estatal de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) informó que las pláticas para levantar el paro 
indefinido iniciado el pasado 31 de mayo se trasladaron del Distrito Federal a Morelia, y si 
este lunes no hay acuerdo con la Secretaría de Educación de Michoacán habrá una 
movilización y se instalará un plantón indefinido frente a palacio de gobierno. 

Ante el cercano fin del ciclo escolar programado para el 8 de julio, y luego de casi tres 
semanas sin clases en detrimento de más de 610 alumnos de educación preescolar, 
primaria y secundaria en la entidad, la organización sindical aseguró en un comunicado 
que avanzan las negociaciones con las autoridades federales pero este lunes 
demandarán que las estatales también garanticen apoyos socioeducativos por mil cien 
millones de pesos. 

La CNTE exige al gobierno federal restituir los 30 mil millones de pesos reducidos a la 
educación, de los cuales mil millones corresponden a Michoacán. De no asegurarse este 
compromiso iniciará el plantón permanente, pues en Oaxaca ya se superó el monto de mil 
500 millones de pesos también reclamado por el magisterio, y se esperan resultados 
equiparables, dada la similitud en las problemáticas de ambos estados. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/06/11 ESTADOS 36 

Se denunció que fueron usados en campañas electorales: senador 

EXIGEN ACLARAR DESTINO DE $100 
MILLONES RETENIDOS A LA AUTÓNOMA DE 

NAYARIT 
 
MYRIAM NAVARRO GONZÁLEZ, Corresponsal 

Tepic, Nay. 19 de junio. La Comisión Permanente del Congreso de la Unión aprobó pedir 
al gobierno estatal que presente un informe detallado sobre el impuesto especial 
destinado a la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), que presuntamente se retuvo 
para financiar campañas electorales, informó Francisco Javier Castellón Fonseca, 
presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado de la República. 

El legislador señaló que al inicio de las campañas electorales con miras a los comicios del 
3 de julio próximo, se reveló que el gobierno estatal retuvo alrededor de cien millones de 
pesos, pero no entregó nada a la casa de estudios. 

―Si lo anterior es cierto, y de no haberse realizado los pagos al fondo destinado a la UAN, 
el gobierno del estado estaría incurriendo en una grave falta administrativa y ética‖ dijo 
Castellón Fonseca, ex rector de la UAN. 

Mientras, el gobernador Antonio Echevarría Domínguez, cónyuge de la candidata del PAN 
al gobierno estatal, Martha Elena García, consideró que su esposa pasa por el mismo 
fenómeno que en 1999, cuando él fue candidato; él se mantuvo abajo en las encuestas, 
―pues la gente escondió el voto, y lo hacía por temor a la represión‖. 

El ex mandatario afirmó que Martha Elena se mantiene cinco o seis puntos abajo del 
candidato del PRI, Roberto Sandoval Castañeda, pero éste no ha crecido en las 
preferencias electorales, y García aumentó cinco puntos la semana pasada. 
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UNAM E IPN, LAS QUE MÁS AGUA AHORRAN 

 
RAMÓN AGUIRRE DIAZ, DIRECTOR DEL SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO, Y LUIS WERTMAN 

ZASLAV, PRESIDENTE DEL CONSEJO CIUDADANO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y PROCURACIÓN DE 
JUSTICIAL, DURANTE LA CONFERENCIA DE PRENSA SOBRE AHORRO DEL AGUA FOTO MARÍA LUISA 

SEVERIANO 

BERTHA TERESA RAMÍREZ 
 
Edificios de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y del Instituto 
Politécnico Nacional (IPN) encabezan la lista de los inmuebles con mayor ahorro de agua 
en la ciudad, aseguró Luis Wertman Zaslav, presidente del Consejo Ciudadano de 
Seguridad Pública y Procuración de Justicia del Distrito Federal. 

Dijo que el pasado 21 de marzo se puso en marcha el concurso de medición de diferentes 
tomas de agua para concientizar a la población del ahorro del líquido, en el que 
participaron 50 instituciones educativas, 20 edificios del Gobierno del Distrito Federal, 
edificios privados, 100 usuarios domésticos y 10 funcionarios de la administración local 
que no saben que sus tomas están siendo monitoreadas y sus direcciones permanecerán 
en resguardo, señaló. 
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Wertman, conjuntamente con el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México 
(SACM), Ramón Aguirre Díaz, ofreció una conferencia de prensa en la que precisó que el 
propósito del concurso es disminuir 50 por ciento el consumo de agua mediante la 
generación de mayor conciencia, lo cual ha tenido buenos resultados, pues se han 
logrado avances importantes con ahorros de 1.47 por ciento; sin embargo, existen 
domicilios en los que no se ha logrado bajar el gasto del líquido, por lo que en esos casos 
se exhorta al SACM a enviar cartas para pedir a los ciudadanos que reduzcan su 
consumo. 

Aguirre Díaz exhortó a la población a sumarse al ahorro del agua y evitar el desperdicio, 
para lograr el equilibrio entre la oferta y la demanda. 
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El taller Clima Laboral. Un enfoque de autoevaluación y aprendizaje, fue contratado 
por adjudicación directa 

PAGA SEGOB 9.3 MDP POR UN CURSO 
Despacho que asesora y capacita a dirigentes y ediles del PAN, el beneficiado 

 
PABLO ESCUDERO, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE FUNCIÓN PÚBLICA, PIDIÓ ABRIR UNA INVESTIGACIÓN 

SOBRE EL HECHO 
 

 
La Secretaría de Gobernación pagó 9 millones 309 mil 854 pesos por un curso taller de 
dos días al despacho Javier Cordero Hernández y Asociados, al que la Comisión de 
Función Pública de la Cámara de Diputados identificó como proveedor de asesorías y 
capacitación de dirigentes y alcaldes del PAN. 

El monto del contrato SAP/6800002338 contrasta con los costos unitarios de entre 18 mil 
y 350 mil pesos por otros cursos, talleres y diplomados que cubrió la dependencia durante 
2009 y 2010, según su Catálogo de Contratos por Adjudicación Directa. 

Por ello, el presidente de la referida comisión legislativa, Pablo Escudero, turnó el asunto 
a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y solicitó abrir una 
investigación al respecto. 

El taller Clima Laboral. Un enfoque de autoevaluación y aprendizaje, fue contratado por 
adjudicación directa el 26 de julio de 2010 y tuvo vigencia durante los dos días siguientes. 
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La documentación disponible en el portal de transparencia del Instituto Federal de Acceso 
a la Información omite, sin embargo, los detalles sobre las horas del curso y el número de 
asistentes, entre otros aspectos. 

El despacho Javier Cordero Hernández y Asociados, con sede en León, Guanajuato, ha 
impartido cursos y talleres a ediles y legisladores panistas en entidades como el Estado 
de México, Yucatán y Tamaulipas. 

Presentado como consultor experto en municipalismo, Cordero Hernández define la 
misión de su empresa como la de ―impulsar el desarrollo de líderes, grupos e instituciones 
de alta responsabilidad e influencia social en México, es especial las gubernamentales, a 
través de servicios de capacitación y asesoría de calidad, subsidiaria, participativa, 
reflexiva, integral e innovadora, que con espíritu plural, federalista, democrático y 
humanista, coadyuven al proceso de cambio social, político y cultural de las comunidades 
de nuestro país‖. 

En la presentación del taller ―Características de un gobierno municipal humanista 
eficiente‖, diseñado en 1995 para el comité directivo de Acción Nacional en el Estado de 
México, el despacho delineó los retos del blanquiazul: que el PAN sea reconocido como la 
mejor opción de gobierno; actualizar principios de doctrina y generar las nuevas 
propuestas para que el PAN responda a la nueva realidad; Lograr una comunicación 
integral y efectiva; contar con una organización interna que permita un crecimiento 
cualitativo y cuantitativo; revisar estatutos y reglamentos para adecuarlos al nuevo 
entorno nacional; acercar al PAN a la gente, y, por supuesto, ganar elecciones. 

Al respecto, el diputado Escudero hizo notar la vinculación de Cordero Hernández con los 
gobiernos de extracción panista y, sobre todo, la ―desproporcionada‖ suma del contrato 
otorgado por adjudicación directa al consultor. 

El legislador del PVEM subrayó el contraste entre los montos pagados por la Secretaría 
de Gobernación a prestigiadas casas de estudios, como el Instituto Tecnológico de 
Estudios Superiores de Monterrey, y el desembolso de más de 9 millones de pesos para 
contratar el taller Clima Laboral. Un enfoque de autoevaluación y aprendizaje. 
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El presidente de la Comisión de la Función Pública insistió así en la necesidad de que la 
dependencia responsable de la política interna ofrezca explicaciones y rinda cuentas 
sobre dicho asunto, pues dijo, diversos órganos y entidades del gobierno federal se ha 
negado a responder los requerimientos de información por las presuntas irregularidades 
en gastos como los del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la 
Revolución. 
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MÉXICO, SEDE DEL MÁXIMO ENCUENTRO DE 
TECNOLOGÍA EN IBEROAMÉRICA 

Notimex 
 
México será sede del más importante encuentro en tecnología y educación en 
Iberoamérica, con el XII Encuentro Internacional ―Virtual Educa‖, que reunirá a 
funcionarios públicos de diversos países, académicos, empresarios y sociedad civil.Al 
presentar el foro que iniciará el 20 de junio, el presidente del Colegio Nacional de 
Matemáticas (Conamat), Arturo Santana Pineda, destacó que el acontecimiento tendrá 
lugar en la universidad del Tecnológico de Monterrey, en la ciudad de México. 
 
En él participarán parlamentarios de diversos países de Latinoamérica que analizarán los 
proyectos que se presentan para reglamentarlos y que se apliquen a través de sus 
gobiernos. 
 
Por esa razón, sesionarán y puede ser que se reúnan todos los rectores de las 
universidades de Iberoamérica, a fin de conocer los avances tecnológicos para llevarlos a 
sus casas de estudios. 
 
Destacó que gracias a la tecnología del mundo global, las personas conocen lo que hay 
en cualquier país, y a todos interesa saber lo que es mejor para cada institución. 
 
Santana Pineda añadió que en el encuentro podrán reunirse los secretarios de Educación 
Pública de distintos países, con el objetivo de tomar los proyectos y llevarlos a sus 
naciones. 
 
Destacó que al foro asistirán personas de España, Portugal, Brasil, Argentina, República 
Dominicana, Estados Unidos y de naciones que no pertenecen a Iberoamérica pero que 
les interesa conocer los avances en la región. 
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El encuentro Virtual Educa se presentará en las instalaciones del Conamat ‗Aula del 
Futuro‘, salón de máxima calidad que utiliza las tecnologías existentes, detalló Santana 
Pineda. ―Uno pensaría que usar un salón para una clase del futuro con las máximas 
tecnologías tendría que contar con grandes aparatos pero no, es muy sencillo: una 
computadora, Internet, cargar los contenidos para que el que maestro los utilice y eso es 
el aula del futuro y no cuesta tanto‖, concluyó. 
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EL BUZÓN 
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ZÓCALO * * * JOEL RUIZ 
Las carreras de los candidatos 

 

Con los tiempos electorales ya encima, los candidatos andan corriendo por todos lados, 
y ayer no fue la excepción. Algunos aprovechando los eventos atléticos y otros los 
organizaron con motivo del Día del Padre. 
 
Lo cierto es que dos de los aspirantes, Alejandra Barrales y Mario Delgado, por 
separado, midieron sus capacidades y el fondo físico en la carrera que sostienen. 
 
La primera, presidenta de la Comisión de Gobierno, participó en la tradicional carrera 
del Día del Padre que se celebra año con año en el sur de la ciudad, donde la mujer 
mostró aguante y buen trote, que le permitieron llegar a la meta, después de correr la 
media maratón, con un tiempo 02:06:08, según lo marcado en su chip. 
 
Para quienes se dedican a este tipo de competencias, dicen que fue un buen tiempo el 
que realizó la diputada perredista, pero no faltaron las suspicacias y comentarios de que 
tal vez se entrenó con Roberto Madrazo Pintado y se encontró por ahí un atajo que le 
permitiera cumplir la justa en el tiempo mencionado. 
 
Por el otro lado, y muy parecido a su andar político, Mario Delgado, secretario de 
Educación, organizó la caminata del Día del Padre en el circuito Gandhi. El secretario, al 
que le han hecho de todo para mejorar su imagen, sólo caminó cinco kilómetros. 
 
Quienes ahí estuvieron dicen que terminó un poco cansado y sofocado después de la 
caminata, pero nunca perdió esa sonrisa de candidato, aunque él se empeñe en decir 
que no lo es; pero eso sí, se sube al ring con su homólogo federal, Alonso Lujambio. 
 
Y aunque insiste en que no suspira por la candidatura a jefatura de gobierno, allá por 
Indios Verdes aparecieron mantas promoviendo su imagen, aunque su equipo de 
colaboradores lo deslinde de este tipo de propaganda. 
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Otro de los aspirantes que saltará a la pista la próxima semana será el procurador 
capitalino, Miguel Ángel Mancera, quien participará en la carrera de la PGJDF 
denominada ―La Procuraduría en el Deporte‖ que se realizará en Ciudad Universitaria. 
 
Sus colaboradores están contentos por la forma física que presenta, incluso afirman que 
tiene fondo para llegar a la meta, sin importar los colores de la playera que traiga 
puesta, pues con eso de que trae una buena preparación ya le andan coqueteando 
varios equipos políticos. El procurador capitalino correrá 10 kilómetros, 11 menos que 
Alejandra Barrales, la cual anda ya por toda la ciudad y si quiere ganarle tendrá que 
gastar más suela para también figurar por todas las delegaciones y colonias de la 
ciudad. 
 
En fin que estos candidatos, con o sin banderazo oficial de salida, ya van a paso veloz 
para tratar de estar en las preferencias electorales de los capitalinos. Aunque faltan 
muchos suspirantes, a éstos no hay que descartarlos, pues bien podrían dar el susto en 
la parejera que sostendrán en su momento Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López 
Obrador. 
 
Crimen sin aclarar. Ayer se cumplieron 16 años del asesinato de Abraham Polo 
Uscanga, y sigue sin aclararse. Es más, el único detenido, o más bien el presunto autor 
material, Alejandro López Villanueva, El Grandote, hoy no está en la cárcel, sino que es 
diputado del PRD en la Asamblea Legislativa. Aunque hay que aclarar que quedó libre 
por falta de elementos, más no fue exonerado. 
 
Nunca más la Procuraduría capitalina volvió a mencionar a Ricardo Barco o Gabino 
Camacho, ex dirigentes del desaparecido sindicato de Ruta-100, mucho menos al ex 
presidente del Tribunal capitalino Saturnino Agüero Aguirre, a quienes la opinión pública 
señalaba como autores intelectuales del crimen. No cabe duda que cuando las 
autoridades no quieren esclarecer un crimen hacen todo lo posible por enterrarlo. ¡Vaya 
casualidad! Hoy se cumple el tercer aniversario de la tragedia del News Divine, del que 
no hay un solo sentenciado y los inculpados están en libertad. 
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EMILIO ZEBADUA 
La educación, un bien público 

 

La tarea educativa no concluye, o mejor dicho, no debería estar sujeta  a la conclusión 
de cada administración, o cambio de gobierno. No puede portar fecha de caducidad a 
raíz de la culminación de un período de gobierno. La educación, por lo menos en los 
últimos 20 años, ha ocupado la agenda de organismos multilaterales como la UNESCO. 
Y la recomendación es que todas las naciones deben poner en marcha políticas 
educativas de Estado para que éstas –en el largo plazo- rindan frutos en cuanto a un 
crecimiento económico y desarrollo social sostenible. 
 
Lo anterior implica, entre muchas de las acciones que dimensionan prospectivamente, 
poner en marcha estrategias educativas efectivas que articulen didáctica y 
escolarmente, desde preescolar, pasando por primaria hasta secundaria, en –por decirlo 
de alguna manera- en un solo ―paquete‖, es decir, alinear los propósitos educativos y 
niveles escolares, para ―enchufarlos‖ en una sola secuencia didáctica. Desde los tres 
años  de edad (preescolar) hasta los quinceañeros (que concluyen la secundaria). Son, 
como lo llaman los especialistas, ―descriptores educativos‖. 
 
NUEVOS ACUERDOS EDUCATIVOS 
 
La subsecretaría de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
que encabeza Fernando González, acaba de presentar a los integrantes de las 
comisiones de Educación Pública y de la Especial de Impulso a la Calidad Educativa de 
la Cámara de Diputados, un plan de obra que –desde nuestra perspectiva- clarifica el 
perfil y objetivos del sistema educativo nacional.  Plantea, entre muchos otros aspectos, 
la transición de contenidos a los desempeños de los maestros en cuanto a los logros 
académicos que deben tener los alumnos.  Son componentes de la Reforma Integral de 
la Educación Básica (RIEB). Y tener la dirección, las metas y objetivos sobre una 
estrategia educativa para cualquier nación, en consonancia con los trabajadores de la 
educación, significa tener los pasos indispensables en la búsqueda de la calidad 
educativa de cara al siglo XXI. 
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Hay algo esencial, diríase, básico. Esta iniciativa va más allá de los procesos de 
evaluación. No se apuesta por la boleta de calificaciones. Es un proceso a través del 
cual los alumnos obtendrán una cartilla de la educación básica, más que una boleta de 
calificaciones. La temática educativa está en el centro del debate público. Cualquier 
resultado, en toda la atmósfera de toma de decisiones públicas, requiere de tiempo.  
Pero se debe reconocer que ha esfuerzos. 
 
Este nuevo modelo de evaluación se aplicará (en plan  piloto) en seis mil escuelas 
durante ciclo escolar 2011-2012. La tendencia es llegar a las escuelas de Tiempo 
Completo. Y como bien lo ha señalado el subsecretario de Educación Básica, hay una 
necesidad de extender  la jornada escolar, pues los propósitos de los estándares 
educativos no se lograrán con cuatro horas diarias de clases. 
 
¿Hacia dónde? 
 
La  preocupación sobre los cimientos a través de los cuales se pueda construir un 
modelo educativo con calidad educativa, es una  aspiración nacional.  El magisterio 
nacional ha dejado constancia, desde hace décadas, su propósito para alcanzar esos 
objetivos.  La educación, desde la perspectiva del sector público, ha recogido esas 
aportaciones, producto de  reflexiones en foros  y mesas públicas. Al término de este 
sexenio, cuando los maestros, académicos, intelectuales, padres de familia y 
representantes de la sociedad civil se reúnan en el V Congreso de Educación 
convocado por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), después 
de un año de deliberaciones alrededor de todo el país, podremos esperar un balance y 
conocer una propuesta sobre uno de los temas estratégicos del futuro. Se puede, o no 
estar de acuerdo, pero la tarea educativa no debe de  estar sujeta a la conclusión de 
cada sexenio.  Hay bases y estrategias educativas para dar continuidad a todos estos 
esfuerzos. 
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ALREDEDOR DEL PAÍS 
 
Exhorto del Congreso a la SEP.- El presidente de la Comisión Especial de Impulso a la 
Calidad Educativa, diputado Reyes Tamez Guerra, del grupo parlamentario de Nueva 
Alianza, impulsa un punto de acuerdo por el que exhorta al secretario de Educación 
Pública, Alonso Lujambio, a actualizar los planes y programas de estudio de la 
licenciatura de educación primaria. En el punto de acuerdo, turnado a la Segunda 
Comisión de la Permanente, pide al titular de la SEP que, como parte de la revisión de 
los planes de estudio de educación primaria que ofrecen las escuelas normales, con 
base en evaluaciones nacionales, se tomen en cuenta los resultados del estudio 
Análisis de los contenidos de la Licenciatura en Educación Primaria. 
 
También solicita dar a conocer los resultados de la revisión de los planes de estudio de 
educación primaria que ofrecen las escuelas normales, con base en resultados de 
valoraciones nacionales, prevista en la Alianza por la Calidad Educativa para 2010. 
 
―XII Encuentro  Internacional Virtual Educa‖.- A partir de hoy y hasta el próximo viernes, 
tiene verificativo este evento mismo que tendrá como sede las instalaciones 
Tecnológico de Monterrey en su campus Ciudad de México. 
 
En dicho encuentro, adelantamos en una anterior columna, se darán cita representantes 
de los ámbitos académico, corporativo, de gobierno y de la sociedad civil, quienes 
abordarán varios aspectos de la agenda educativa, entre ellos: 
 
Estos son sus ejes temáticos de este ―Encuentro Internacional‖: Iniciativas multilaterales 
y gubernamentales para la innov@ción en educación y formación; una escuel@ para el 
futuro; la universidad en la sociedad del conocimiento; form@ción continua, profesional 
y corporativa; modelos, recursos tecnológicos y mecanismos de gestión del 
conocimiento en educación y formación; las industrias culturales de la era digital: 
propuestas educativas, así como también medidas para la inclusión digital, la cohesión 
social y el desarrollo sostenible. 
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UNIVERSIDAD-INDUSTRIA.- Una de las tareas de cualquier institución de educación 
superior a nivel global es contar con políticas institucionales que arrojen luz sobre la 
vinculación universidad-industria. Y lamentablemente, nuestro país carece  de una 
política de propiedad industrial. No hay reglas del juego claras y, por lo tanto, 
responsabilidades para los diferentes actores que conforman el proceso de protección 
industrial.  Y sin embargo, las Pymes,  conforman hoy en día el  97% de las empresas 
mexicanas. Generan el 79% de los empleos. Aportan alrededor del 23% del Producto 
Interno Bruto (PIB) del país. Y como cereza del pastel representan una base de la 
economía para el desarrollo de empleo y nuevos negocios. Es materia de estudio. 
 
TRES NUEVAS CARRERAS UNAM.-  En línea se están armando tres nuevas 
licenciaturas en la UNAM: Ingeniería en Telecomunicaciones, Sistemas y Electrónica; 
de Ingeniería Industrial, y de Economía Industrial, así como el Plan de Estudios 
Combinados en Medicina (licenciatura y doctorado). 
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RENÉ AVILÉS FABILA 
¿Sirve la educación y la cultura? 

 
Hubo tiempos, de los que quedan migajas, en que los padres estaban seguros de que 
sus hijos, al hacer una carrera formal y seria en escuelas superiores, triunfarían en la 
vida, es decir, tendrían éxito y recursos económicos. Así era, sin duda. Hoy de nada 
sirven tener licenciatura y maestría o ser culto. No para amplios sectores de la 
población. Lo que hace décadas llamábamos braceros y ahora emigrantes muestran 
que algo raro sucede en México. Recuerdo que el maestro de primaria amenazaba a 
sus alumnos: si no leen, no tendrán futuro. La presencia de un iletrado como Vicente 
Fox prueba lo contrario. Es posible triunfar y apenas leer algunas páginas de pésimos 
diarios deportivos. Y si antes los más decididos por el hambre iban a Estados Unidos en 
busca de mejor situación, en nuestros días también huyen de la pobreza los 
intelectuales, los que tienen un título universitario y a veces hasta posgrado. 
 
Según datos oficiales, unos 140 mil titulados en universidades mexicanas, buscan en 
Norteamérica, empleo. Como es normal, las dificultades para insertarse en una 
sociedad altamente competitiva, les cierra las puertas de un mundo de graduados 
propios. Son muchos los que ingresan a EU sin los debidos papeles y la mayoría sólo 
halla acomodo en tareas de ínfimo nivel, a pesar de sus conocimientos. Terminan, 
indica la información, como cocineros, meseros, plomeros o, como los demás, en tareas 
agrícolas. Estos datos uno los puede intuir sobre todo cuando se ha sido profesor toda 
la vida. Mis alumnos ya titulados enfrentan de inmediato el primer problema: ¿dónde 
encontrar trabajo? Es harto difícil en un país sin capacidad para generar empleos, a 
pesar de que Felipe Calderón nos anticipó que sería recordado como ―el presidente del 
empleo‖. Los veo buscar desesperadamente alguna oportunidad. No hay cabida más 
que para unos cuantos entre los que tienen mejor situación económica y un círculo de 
amistades privilegiadas. No es asombroso encontrar taxistas que estudiaron 
satisfactoriamente medicina o ingeniería o jóvenes formados en derecho o 
comunicación que venden seguros o como cajeros en un banco. El panorama para 
México luce fatal. 
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Los datos de la SEP indican que ―…de todos los profesionistas que ha formado México, 
uno de cada diez está viviendo en EU y es demasiado.‖ Algunos tienen fortuna y les va 
bien, pero el daño que sufre nuestro país es irreparable y tendrá graves consecuencias 
en el mediano plazo. Nos queda su relativo éxito como mal ejemplo para quienes se 
quedan aquí: sólo en EU se triunfa, es la tierra de las oportunidades. Por ello los 
programas de repatriación son un fracaso, ¿a qué quiere regresar alguna persona que 
allá, como sea, sobrevive mejor que en su patria? Como marchan las cosas, pronto el 
número de arrojados del país aumentará. 
 
El problema es muy serio y no hay a quién echarle la culpa. La soga nos la hemos 
echado al cuello nosotros como sociedad, más a causa de nuestros muchos defectos 
que de nuestras escasas virtudes. Por un lado, la sobrepoblación comienza a 
ahogarnos en las grandes urbes. Y por otro están las políticas monetaristas y la miseria, 
que encuentra buen disfraz en el trabajo informal, en la piratería y en los miles y miles 
de vendedores ambulantes que aparecen diariamente. ¿Cómo controlarlos si no tienen 
otra forma de sobrevivir? Y algo peor, ¿cómo no estimularlos si ellos significan votos 
para quien mejor pueda manipularlos con promesas? 
 
Las escuelas públicas languidecen en manos de maestros aferrados al empleo, que 
rechazan la modernización y la posibilidad de jubilarse ante una miserable pensión. Por 
otra parte, con qué cara los funcionarios que nunca han dado una clase hablan y actúan 
por los maestros. No saben de sus carencias, suponen como Cordero que basta con 
seis mil pesos mensuales para vivir holgadamente. Pero no culpemos a un partido en 
especial: todos tienen la responsabilidad del fracaso de la educación: desde el PRI que 
comenzó a dejarla a su suerte, hasta el PAN que está negado para entender su papel 
en el desarrollo nacional, pasando por el PRD que supone que con limosnas y becas y 
un sistema educativo de séptimo mundo la educación avanzará. Tampoco están a salvo 
los padres que no se preocupan por el nivel cultural dentro del hogar. Queda un futuro 
arriesgado: el de las drogas que crece sin cesar. Datos oficiales indican que el crimen 
en México ha reclutado a unos 23 mil jóvenes en cuatro años. 
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El problema es ciertamente complejo y grave, son muchos factores que contribuyen de 
una forma u otra al deterioro de la educación y a la ausencia de políticas para crear 
empleos. La víctima es el joven. Vive inmerso en una multitud de mensajes, idiotizado 
por la modernización y las nuevas tecnologías, bajo gobiernos ajenos a sus problemas. 
Si la clave del éxito en los países nórdicos, por ejemplo, está en educar, educar y 
educar, aquí, según vemos a nuestros millonarios y dirigentes políticos, la consigna es 
la contraria. Los resultados están a la vista: todos saben quién es el Chicharito, y son 
escasos los lectores de Juan Rulfo o de Octavio Paz. 
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SIN SEMÁFOROS * * * EDUARDO AISPURO 
Teatreros y montoneros 

 

En una lección de experiencia y temperancia políticas, el gobernador Enrique Peña dio un 
repaso a quienes desde cómodas posiciones como empleados del Ejecutivo federal 
buscan protagonismo político y claman ser tomados en cuenta para oportunidades 
futuras, al señalarles que ni la ocasión, ―ni el momento o las circunstancias están como 
para protagonizar debates‖, cuando el país entero reclama responsabilidad y esfuerzos 
constructivos de todos. 

Entrevistado, Peña pidió no calificar como desaire al exhorto a debatir sobre el pasado y 
el presente de México, hecho por funcionarios del gabinete federal, pues con su actitud lo 
que hace es dejar en claro que lo prioritario es que cada quien atienda sus 
responsabilidades en el quehacer público del país, enfatizando que todo debe hacerse a 
su tiempo. 

Peña Nieto dejó claro que los exhortos a debatir sobre lo ocurrido en México en los 
últimos 80 años, viendo por separado las siete décadas de administraciones del PRI 
frente a los diez años del PAN, son en el fondo planteamientos surgidos de proyectos de 
tipo personal que tienen nombre y apellido dentro de la nómina del gabinete presidencial, 
como son los de Alonso Lujambio, titular de la SEP; Ernesto Cordero, de Hacienda y 
Javier Lozano, del Trabajo. 

Pero, qué podría argüir, por ejemplo Ernesto Cordero, frente al gobernador Peña Nieto, 
como expositor histórico, y ante millones de mexicanos que sufren pobreza extrema, 
agravada en los últimos dos lustros, respecto al dato demoledor de que durante los años 
de gobierno panista México incrementó su deuda externa de 714 mil 773 millones de 
pesos en el año 2000, hasta llegar a la suma de 3 billones 257 mil 085 millones al cierre 
de 2011, según datos presentados por el Banco de México. 
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Qué defensa válida puedan esgrimir los panistas si durante las administraciones de Fox y 
Calderón la deuda creció en un 355 por ciento, lo que ha provocado que si a cada 
mexicano le correspondía en el 2000, cubrir 7 mil 33 pesos de la deuda, 11 años después 
es de 28 mil 993 pesos derivada del disparo infamante del débito nacional durante los 
gobiernos blanquiazules. En una década, la deuda por habitante ha crecido ni más ni 
menos que 295 por ciento.  

La razón está del lado de Peña cuando señala que no es momento de andar alimentando 
ambiciones ni encendiendo fuegos fatuos en aras de intereses personalísimos de 
personajes que debieran ser llamados por la superioridad a dedicar su tiempo al trabajo y 
cumplir con sus responsabilidades.  

Que primero hagan su chamba y luego piensen en ir a buscar nuevas oportunidades a las 
que tienen pleno derecho. Pero antes, con qué cara o argumentos piensan en pararse 
ante el pueblo de México,Vergüenza deberían mostrar. Y de paso otros más. Digo, porque 
es sabido que en política no se valen las ingenuidades ni los ingenuos que pretendan 
sorprender a los que sí saben y les llevan total delantera en el manejo de los tiempos y de 
las formas. 

 
edaibel@hotmail.com 
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SUSPIRANTE TRANSPARENTE 
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DENUNCIAN MÁS REPRESALIAS EN LA UACM 

El miércoles 16 de junio, el compañero Nezahualcóyotl Luna Ruiz, trabajador adscrito a la 
Coordinación de Servicios Estudiantiles, en el edificio Eugenia, de la Universidad 
Autónoma de la Ciudad de México (UACM), fue obligado a abandonar su lugar de trabajo, 
en condiciones de violencia y sin explicación alguna. La razón de dicha arbitrariedad es 
de índole política: Luna Ruiz ha externado opiniones opuestas a la persistencia de Esther 
Orozco en la rectoría de la UACM. Esto es considerado por la administración universitaria 
como inadmisible, a pesar de que el mismo punto de vista sostienen más de tres mil 
estudiantes, trabajadores administrativos y académicos, quienes ahora solicitan por 
escrito al Consejo Universitario (CU) la remoción de la rectora. No es el único despido 
injustificado y nuestro temor es que estos hechos de intolerancia continúen, hasta que la 
protesta de la comunidad universitaria alcance niveles suficientes de eficiencia y sea 
escuchada en el CU. El Sindicato Único de Trabajadores de la UACM levanta su más 
enérgica protesta ante éste y otros atropellos similares, a la vez que hace un llamado a la 
comunidad de nuestra institución y de otras universidades del país para demostrar su 
solidaridad con quienes sólo disponemos de nuestra fuerza laboral para poder vivir. 

Por el SUTUACM: Abraham Guzmán de Blas, secretario general 
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LA UACM EN LA PICOTA***Víctor Flores Olea 

Hace ya varias semanas estalló un grave conflicto en la Universidad Autónoma de la 
Ciudad de México (UACM). Para decirlo en síntesis: el conflicto de fondo tiene que ver 
con una de las duras batallas que han debido librarse en México para defender la 
educación pública ante los intereses de quienes, también en el nivel universitario, 
quisieran su privatización. 

La privatización de la educación pública en México (en todos los niveles y desde luego en 
los de la educación superior) ha sido desde siempre objetivo central de la derecha, y en 
los últimos tiempos del conjunto de los intereses y centros económicos afiliados al 
neoliberalismo. Y es una de las principales consecuencias de la escandalosa 
concentración de capitales de las últimas décadas. Una meta de la derecha por razones 
evidentes: la primera es ideológica y del modelo social a que aspira; la segunda tiene que 
ver con el enorme negocio en que se ha convertido la educación privada, sin controles en 
ningún sentido. 

Conforme al modelo social que propone el neoliberalismo, en sus terrenos privados debe 
formarse la clase de los dirigentes tecnócratas que en el país cuidarán y orientarán las 
inversiones de los más adinerados. Este es uno de los mayores escándalos de la 
situación: gente formada (mediocremente) que ha olvidado los referentes democráticos y 
nacionales de la historia de México y que únicamente persigue, como decía, la defensa y 
acumulación de los intereses de los más adinerados. En la Universidad Nacional 
Autónoma de México sabemos bien de estas batallas, que se han ganado muchas veces 
por tener la UNAM gran prestigio y por significar tanto en la historia de la educación 
nacional. 

Pero la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, de reciente creación (fundada por 
Andrés Manuel López Obrador durante su jefatura de Gobierno en el Distrito Federal), y 
sin contar con la sólida tradición de la UNAM, es sometida hoy a diversos chantajes, 
violencias y ánimos destructivos que ponen en peligro su existencia misma y que debieran 
ser parte de una preocupación central de la ciudadanía. 
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En su breve historia, bajo la excelente dirección de su primer rector, el ingeniero Manuel 
Pérez Rocha, la UACM logró prestigio y convertirse en una de las instituciones 
universitarias de la ciudad que con más constancia emprendían proyectos universitarios 
de investigación, discusión de temas de importancia nacional, talleres bajo la dirección de 
profesores calificados en los cuales los estudiantes aprendían a aprehender y los 
profesores a enseñar. 

Todo parecía ir sobre ruedas y en el camino de convertirse la UACM en un centro 
universitario de gran calidad, cuando de pronto un día, sin más aviso, la actual rectora, 
Esther Orozco, que en el papel de los currícula parecía tener antecedentes positivos, 
irrumpió con una escandalosa denuncia diciendo de su propia universidad que era un 
fraude porque las autoridades de la misma fomentan la irresponsabilidad de los jóvenes, 
añadiendo una serie de dislates al hablar del pobre desempeño académico de los jóvenes 
universitarios y de la ausencia de controles de la estructura académica de la institución. 

Si el directivo de una institución universitaria asume realmente sus declaraciones y 
denuncias, le corresponde a él (o a ella, como es el caso) corregir tales deficiencias 
académicas. En eso consiste precisamente su trabajo. Pero todo indica que la doctora 
Orozco, en vez de cumplir seriamente su función, emprendió una guerra de acusaciones, 
difamaciones y amenazas contra los estudiantes, profesores, investigadores y hasta 
trabajadores que se han opuesto a sus procedimientos. 

Y claro, ahora se sabe meridianamente que la señora Esther Orozco simplemente se ha 
propuesto transformar ese centro universitario en una suerte de dominio personal en el 
que reinan su hostigamiento a la comunidad, el nepotismo, la ausencia de transparencia y 
de rendición de cuentas, entre otros casos, al no informar a la comunidad universitaria de 
los destinos presupuestales que año con año entrega el Gobierno del Distrito Federal a la 
UACM. Quienes hemos sido universitarios toda la vida nos sorprendemos de que un 
personaje así pueda seguir al frente de una institución universitaria como la UACM, 
rechazando todo diálogo civilizado con profesores y estudiantes, cuando además más de 
3 mil 500 firmas de la institución han pedido ya la renuncia o destitución de la señora 
Orozco. 
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Acoso laboral y retención de cuotas sindicales, violación de los estatutos universitarios de 
la UACM, despidos, despotismo y nepotismo, xenofobia, autoritarismo y hasta prácticas 
misóginas, son apenas algunas de las acusaciones que enfrenta la señora Orozco, que 
no tendría por qué seguir aferrada a una responsabilidad que evidentemente no sabe, ni 
quiere ni puede cumplir. 

Menos aún en una institución que, además de sus virtudes académicas, ha logrado 
organizarse en la base, a pesar del continuo hostigamiento de la rectora, en un ambiente 
de pleno ejercicio democrático, de respeto a la libre expresión de las ideas y del franco 
intercambio de argumentos entre los integrantes de la comunidad universitaria. Y una de 
las cuestiones más escandalosas: el asedio para cerrar el Centro Vlady, de la UACM, 
dedicado a preservar la memoria del gran artista de origen ruso. 

Conflicto general que se inscribe directamente del lado de los intereses políticos de 
quienes se proponen destruir las universidades públicas y privatizar la enseñanza del país 
en todos sus niveles. ¿Pertenece a ese bando la señora Orozco? La mentalidad 
autoritaria y hasta el despotismo que ha mostrado en su gestión la colocan 
irrefutablemente en ese campo. 
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HETERODOXIAS POR OTTO GRANADOS 
La educación y los improvisados 

¿Por qué la generación de conocimiento más o menos riguroso parece influir poco en las 
políticas públicas mexicanas dejando vacíos que, de pronto, parecen llenar los 
improvisados? 

En educación, por ejemplo, desde que los padres fundadores de la investigación 
especializada, con Pablo Latapí a la cabeza, monopolizaron esta vaquita académica, no 
había titular de la SEP (y, de vez en cuando, el SNTE) que no los contratara para hacer 
estudios y ofrecer asesorías o los convocara a dar su opinión en cuanto foro, congreso o 
seminario se organizara sobre los grandes problemas educativos. El elenco era siempre 
el mismo, se decían casi las mismas cosas e incluso se integró un llamado ―consejo 
nacional de especialistas‖ como cuerpo asesor de la SEP. 

La literatura académica y las secciones o suplementos en diarios y revistas dedicados al 
tema se multiplicaron. Se hicieron colecciones editoriales monumentales dedicadas a los 
asuntos pedagógicos de moda; se lanzaron observatorios para monitorear avances o 
retrocesos; las palabras ―educación‖ o ―calidad de la educación en México‖ llenaron 
Google con unos 17 millones de entradas (casi tantas como alumnos de preescolar y 
primaria en el país) y los programas de investigación y posgrado en educación 
proliferaron como hongos. 

Tan sólo el Consejo Mexicano de Investigación Educativa, por citar un caso, agrupa 345 
investigadores, de los que 96% tiene un posgrado en el área y es su principal 
concentración, pertenecientes a 64 instituciones públicas y privadas de 29 estados del 
país. 
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Todo eso suena, en principio, muy bien. La formación de capital humano de alto nivel y 
calidad para la investigación educativa, con contadas excepciones, ha sido notable. Pero 
hay algo que llama la atención: ¿cuál es la relación, si hay alguna, que existe entre la 
contribución de esa masa crítica y los malos resultados que exhibe el país en educación? 
O, dicho con más propiedad: ¿porqué las aportaciones de muchos de estos 
investigadores han tenido escasa influencia e impacto en la gestión de la política 
educativa? 

Más allá de una respuesta justa, esa disonancia entre la producción de conocimiento 
especializado y la política pública, en este y otros campos, parece sin embargo estar 
generando una distorsión adicional: la temática educativa se ha vuelto un recurso para el 
lucro mediático y la rentabilidad política. 

Grupos o personas cuyo espacio natural de acción eran hasta hace poco las revistas del 
corazón, las secciones de sociales de los diarios, las obras pías y el circuito de los 
cocteles del DF, ahora se presentan como ―autoridad‖ en la materia y opinan, califican y 
dictaminan acerca de una situación educativa que no conocen, haciendo entonces mucho 
más confusas la discusión y la vertebración de una estrategia para una reforma educativa 
efectiva y, peor aún, creando incentivos para que los políticos vean en la educación un 
tema chic y no lo que realmente es: un instrumento muy potente de crecimiento y una 
urgencia para el país. 

La crisis educativa es demasiado seria como para dejarla en manos de improvisados 
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ESTRICTAMENTE PERSONAL * * * 
RAYMUNDO RIVAPALACIO 

2012: El factor Elba 
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AGENDA CONFIDENCIAL * * * LUIS SOTO 
La “terna de los perritos” 

 
En la Agenda Confidencial del martes 31 de mayo publicamos unas "Sugerencias al líder". 
En ellas, "los observadores políticos objetivos e imparciales le sugerían (al presidente 
Felipe Calderón) la siguiente estrategia: que forme una terna donde participen dos 
secretarios de Estado, aunque uno sería nada más para cubrir las apariencias, y que el 
tercero en discordia fuese el que ahora encabeza las encuestas panistas, el 
anticalderonista Santiago Creel". 
 
Argumentaban los observadores: "Como Javier Lozano, el `gallo azul´, confesó hace un 
año que él y Ernesto Cordero habían elegido la fórmula tándem para competir por la 
susodicha candidatura, quedaría descartado de la terna." En cuanto al secretario de 
Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, quedaría eliminado de la terna porque 
"demostró que no tiene estatura política para trotes presidencialistas". Agregaban: "Así las 
osas, una terna Cordero-Lujambio-Creel tal vez dejaría satisfechos a la mayoría de los 
integrantes de las cofradías panistas, y entonces el problema de Calderón se reduciría a 
deshacerse del iluso gobernador `Etilio´ González Márquez y de la no menos ilusa 
diputada `Jose´ Vázquez Mota." 
 
El razonamiento de la columna fue: "Como a Creel no pueden sacarlo de la jugada tan 
fácilmente, porque sería inconcebible que el PAN prescindiera tan rápido de su mejor 
carta hasta hoy -por lo menos eso es lo que dicen las encuestas-, entonces el recurso 
disponible es meterlo a una terna para que se encuentre en el callejón de los madrazos 
con dos calderonistas de hueso colorado, y luego organizar dos que tres sondeos `a 
modo´, de los que sobran en el mercado de los encuestólogos improvisados, y gritar ante 
los resultados debidamente cuchareados: `¡Milagro, milagro, se desplomó Creel y subió 
Cordero!´" 
 
Preguntábamos y respondíamos: "¿Por qué Calderón necesita una terna y no siete 
perritos? Porque si el presidente insiste en el absurdo método de la pasarela 
multitudinaria, nunca va a lograr posicionar a sus aspirantes -los calderonistas- en niveles 
cercanos a los que ya tiene al menos uno de los anticalderonistas:  
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Creel, y es obvio que jamás podría hacer que se acercaran siquiera a los magos de la 
popularidad: el supergober deveras precioso y el Peligro para México." 
 
Tres semanas después de aquella prospectiva política, los hechos parecen demostrar que 
el líder del PAN -el verdadero, no Maderito- reducirá el elenco de siete perritos a una 
terna, para lo cual solicitará amablemente a Lozano y a Félix que declinen sus 
aspiraciones y que sigan al frente de sus respectivas Secretarías, uno peleándose con 
quien se le ponga enfrente y el otro tratando de redimir a los jodidos. 
 
El único problema pendiente para Calderón será convencer a "Jose" de que, en realidad, 
ella nunca pudo subirse al caballo en el que cree que cabalga. En cuanto al gobernador 
jalisciense, ni siquiera logró poner el pie en el estribo para montar al cuaco, por motivos 
etílicos de sobra conocidos. 
 
Así las cosas, insisten los observadores, el posible destino de cuatro perritos 
calderonistas sería el siguiente: 
-Ernesto Cordero Arroyo: candidato del PAN a la Presidencia de la República. 
-Alonso Lujambio Irazábal: candidato del PAN a la jefatura de Gobierno del DF. 
-Javier Lozano Alarcón: coordinador de campaña de Cordero. 
-Heriberto Félix Guerra: secretario de Desarrollo Social hasta el final del sexenio. 
Y el de los tres perritos anticalderonistas: 
-Santiago Creel Miranda: senador de la República hasta el final de la Legislatura. 
-Josefina Vázquez Mota: diputada federal hasta el final de la Legislatura. 
-Emilio González Márquez: gobernador de Jalisco hasta el final de su sexenio. 
 
Los ilusos Creel y "Jose" primero solicitarán licencia al escaño y a la curul 
respectivamente, y después, cuando pierdan la candidatura panista, regresarán a sus 
puestos con la cola entre las patas. El senador reclamará: "¡Me engañó Calderón; el piso 
estaba disparejo!", y la diputada lamentará: "¡Dios no me hizo el favor!" 
 
Por su parte, cuando el gober "Etilio" se dé cuenta de que no podrá subirse al caballo 
sucesorio, gritará: "¡Chinguen a su madre!", y después agarrará una tranca que le durará 
hasta el final de su sexenio en Jalisco. 
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Por cierto, y nada más por no dejar, la última encuesta de Buendía y Laredo Creel 
encabeza las preferencias entre panistas: Creel 35 y Josefina Vázquez Mota con 15. 
 
Agenda previa 
 
Ejecutivos del FIRA precisan que el "boquete" que les causó Arrocera Covadonga -al que 
nos referimos el viernes en este espacio-, no fue de 200 millones de pesos, mucho menos 
de 600 de los mismos billetes. No llegó a 110 millones, dicen aquéllos, de los cuales ya se 
recuperaron la mitad, y van por más. Los que también salieron descalabrados en la 
"operación arroz" fueron los de Rabo Bank, quienes, dicho sea de paso, siempre se las 
han dado de muy "sácale punta" en materia de créditos al sector agropecuario en México 
y en el mundo. Obviamente el que salió ganando fue el nuevo dueño de Arrocera 
Covadonga, Jesús Patrón, quien pagó algunos créditos que contrajo el antiguo propietario 
a 20 centavos, cuando mucho; la estrategia de Patrón con los acreedores fue simple y 
estuvo basada en el clásico "coopelan o cuello". 
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LA CRÉME DE LA CRÉME * * * EVA MAKÍVAR 
 
Suerte de dé Dios 
 
Finalmente, después de posponer la resolución durante ocho semanas, hecho poco 
común en el Poder Judicial de la federación, ayer el Octavo Tribunal Colegiado Penal del 
Primer Circuito revocó, por dos votos contra uno, un amparo que a finales del año pasado 
se concedió en primera instancia a la empresa Arthinia, la cual denunció al obispo de 
Ecatepec, Onésimo Cepeda Silva, por presunto fraude de 130 millones de dólares. 

El fallo beneficia directamente al prelado, pues se cancela la orden que tenía la PGJDF de 
reabrir una indagatoria contra monseñor Cepeda, lo que ponía al obispo en riesgo de 
enfrentar una orden de aprehensión. 

Chale, dicen, no cabe duda que con dinero baila el perro, y sin dinero bailas como perro... 

¿Por qué será? 

El gober del Banco de México y candidato a dirigir el FMI, Agustín Carstens, criticó a sus 
pares europeos por no cumplir su promesa de respaldar a un no europeo para dirigir el 
organismo. 

Esto lo dijo durante una visita a China en busca de apoyo a su candidatura para liderar el 
FMI. Carstens aseguró que Europa está "sobrerrepresentada" en el Fondo, pero evitó 
acusar a sus colegas europeos. "Lamentablemente esta vez Europa no apoyó el espíritu 
de tener un proceso basado en el mérito", dijo Carstens... 

Oh, oh, dicen, y qué tal que sea por sus méritos... 

Así las cosas 

Un viernes 17, como el pasado, pero de 1971, el presidente Richard Nixon proclamó en 
un mensaje desde la Casa Blanca que "el enemigo público número uno de Estados 
Unidos es el abuso de drogas. Para poder luchar y derrotar este enemigo es necesario 
llevar a cabo una ofensiva nueva y plena". 
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Ésa fue la primera vez que se oyó de "la guerra contra las drogas". 

Su primer presupuesto para financiar esta "guerra" fue de cien millones de dólares. Hoy 
día es de 15.5 mil millones de dólares, 31 veces más que el monto inicial en términos 
reales. 

Pero el inicio de esta política fue en 1969, cuando Nixon caracterizó como una prioridad 
nacional urgente "ganar la batalla contra el abuso de drogas". 

Mjú, dicen, y 40 años después a'i va Feli, el ingenuote... (con todo respeto). 

No cabe duda que hay que hay que conocer la historia para no cometer los mismos 
errores... 

Como alguna vez preguntara el subcomandante Marcos: ¿Cuándo aparecerá en la 
pantalla del gobierno federal el "game over" del fin del juego, seguido de los créditos de 
los productores y patrocinadores de la guerra? 

Y así dijo lo que dijo 

Más de 80 mil estudiantes de secundaria, de universidades y profesores de Chile 
marcharon el jueves por las calles de la capital, Santiago, en reclamo de una mejor 
educación pública, de un aumento del gasto público en la materia y del establecimiento de 
mesas de diálogo para que sean escuchadas sus demandas, en tanto que miles más se 
volcaron a las calles en las ciudades de Concepción, Valparaíso y Temuco. 

En momentos en que el presidente Sebastián Piñera está en su peor nivel de respaldo 
popular, con 36 por ciento a poco más de un año de su asunción, los manifestantes 
marcharon por la céntrica avenida Bernardo O'Higgins, también conocida como Alameda, 
en un ambiente festivo y portando banderas y pancartas para culminar en las 
inmediaciones del palacio presidencial de La Moneda y el Ministerio de Educación. 

"Estamos ante un diálogo de sordos", reclamó una de las dirigentes estudiantiles. 
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El ministro de Educación, Joaquín Lavín, declaró: "por el camino que vamos no se arregla 
la educación. La educación se arregla con diálogo, con acción, con clases, con ideas, con 
acuerdos, jamás con violencia; ése es el único camino". 

También hubo marchas en otras ciudades del país... 

Uja, señalan, pues aquí no cantamos mal las rancheras, y menos después de la 
mendeliana aseveración del rector doctor Narro, quien dijo que la sangre del secretario de 
Hacienda y Crédito Público, aunque pirrurris, también tiñe auriazul... 

Eso lo dijo durante la entrega de reconocimientos a los participantes en el diplomado 
Presupuesto Basado en Resultados: 

"Muy bienvenido a esta su casa -le dijo Narro a Neto Cordero-... Cómo no va a ser, si se 
trata de un personaje cercano a la UNAM, si en su sangre tiene los colores de la 
institución"... 

Voooy, carraspean, y todo por el dizque "buen trato" que recibió la UNAM en el 
presupuesto, como si no saliera de nuestros impuestos... que no manchester… 
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Todo indica que la tlaxcalteca Rosalía Peredo, ex militante del PT, fallida candidata a la 
gubernatura por el PAN, se pasará a las filas de Nueva Alianza en el Senado que, con 
ella, sumará tres integrantes, pues ya tiene a Rafael Ochoa Guzmán y a Leticia Jasso 
Valencia. También existe el rumor de que las huestes de doña Elba Esther Gordillo 
andan tras de Josefina Cota, del PRD, y de María Cruz García Sánchez, de 
Convergencia, suplente de Francisco Xavier Berganza, quien ya está en el Panal. 
Desde principio de este año, ese partido quiere formar su grupo parlamentario en la 
Cámara alta y no ha renunciado a su empeño._         

Faltan todavía siete meses para que el PRD comience a decidir quién será su candidato a 
la Jefatura de Gobierno del DF, pero ya desde ahora se anticipa un capítulo histórico de 
las disputas internas en el partido. Y es que Los Chuchos están convencidos de que 
Marcelo Ebrard le dará su respaldo a Carlos Navarrete, porque ellos ya cerraron filas 
con él para la presidencial. Aunque las huestes de Alejandra Barrales confían en lo 
mismo y los amlistas, que no están con él, creen que puede apoyar a Ricardo Monreal. 
Además, el grupo de Marcelo tiene sus candidatos. Lo único seguro es que saldrán 
chispas._ 

Adelantan en el PRI que intensificarán la presión mediática para que los panistas 
Josefina Vázquez Mota, Ernesto Cordero, Alonso Lujambio, Santiago Creel, Javier 
Lozano y Heriberto Félix Guerra soliciten licencia a su cargo como servidores públicos y 
así tengan vía libre en su carrera por la candidatura panista a la Presidencia de la 
República. Los priistas buscarán viejas declaraciones ideológicas de miembros del PAN, 
incluidas las del fallecido fundador Manuel Gómez Morín, para mostrar a la gente que 
ese partido se traiciona a sí mismo en su afán de conservar el Poder Ejecutivo federal._ 

También en el PRD, pero sólo en el ala simpatizante de Andrés Manuel López Obrador, 
harán campaña para que los panistas dejen de utilizar sus posiciones como servidores 
públicos con el fin de placearse mediáticamente, a costa del erario, como asegura 
Dolores Padierna, secretaria general del perredismo.  
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A este grupo no le importa si el PAN pide que Marcelo Ebrard haga lo mismo. Al 
contrario, están de acuerdo, pues saben, por experiencia, que la posición como jefe de 
Gobierno le da una ventaja importante a quien busca la candidatura presidencial._ 

En esto de las estrategias mediáticas para darse entre todos hasta con la cubeta, los 
panistas, que comanda Gustavo Madero, también están preparados con el objetivo de 
intensificar su campaña en contra de Enrique Peña Nieto y el PRI. Cuentan algunos de 
los enterados que varios panistas piensan capitalizar el simbolismo del aniversario 42 del 
2 de octubre para que a los mexicanos no se les olvide el pasado negro de los gobiernos 
del tricolor. Claro, ni una palabra dirán acerca de que la derecha también abonó a la 
represión de los jóvenes, con el argumento de que eran comunistas._ 

La próxima semana serán los cierres de campaña electoral en el Edomex y el PRI, el PAN 
y el PRD preparan a sus mejores cuadros con miras a que den el último espaldarazo a su 
respectivo gallo. Luis Felipe Bravo Mena estará, nuevamente, según lo adelantan, 
rodeado de secretarios de Estado, legisladores, gobernadores y diferentes liderazgos 
históricos del panismo. Eruviel Ávila tendrá a su alrededor a legisladores, gobernadores 
y representantes de organizaciones sociales, planean los priistas. Y Alejandro Encinas 
cerrará como abrió, con Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador a su 
lado. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

20/06/11 COMUNIDAD 10 

 
 

LA BIBLIOTECA DE CARLOS MONSIVÁIS 
 
En los libros de Monsi hay de todo, pero en ese todo se incluyen algunas joyitas. Dice 
Consuelo Sáizar que faltan muchos pasos para que la biblioteca de Carlos Monsiváis 
pase a ser patrimonio público 
 
Dice Consuelo Sáizar, presidenta del Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, que 
faltan muchos pasos para que la biblioteca de Carlos Monsiváis pase a ser patrimonio 
público. Sin embargo, no es poca cosa lo conseguido: los miembros de la familia están de 
acuerdo en la venta, el Estado mexicano se muestra dispuesto a adquirirla y lo que falta 
es, hasta donde entendemos, solventar los trámites que den validez jurídica al consenso 
familiar, establecer el precio que deberá pagar el gobierno y terminar el inventario, que 
para mi orgullo incluye un tomo encuadernado de La Ciencia Recreativa, mismo que le 
regalé a Carlos, quien me había prestado su colección de Rotofoto, con la que me pasé 
de tueste, pues me quedé varios meses con ella. Para resarcirlo le llevé la colección de 
La Ciencia Recreativa que años antes me había conseguido a muy buen precio el poeta 
José Antonio Montero. En fin, que en los libros de Monsi hay de todo, pues la suya era 
una biblioteca de trabajo, pero en ese todo se incluyen algunas joyitas bibliográficas de 
los tres últimos siglos, algunas colecciones temáticas, numerosos ejemplares dedicados a 
él y a otros personajes, colecciones de numerosas revistas literarias y documentos, 
muchos documentos. Dice El Fisgón que en la casa de Portales hay una gran cantidad 
de textos inéditos de Monsiváis. Con ellos y algunos publicados ojalá pueda integrarse 
un volumen de ensayos literarios, la veta en la que Carlos más desplegó su inteligencia y 
su erudición y que, sin embargo, por el afán de estar corrigiendo sus cuartillas una y otra 
vez, no se dieron a la imprenta en forma de libro. 
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LA GACETA DEL FCE CAMBIA DE CARA 

En el número 485 y último bajo la conducción de Luis Alberto Ayala Blanco, La Gaceta 
del Fondo de Cultura Económica adquiere tamaño tabloide y cambia de formato. El autor 
del nuevo diseño es León Muñoz Santini, quien mantiene la tradicional limpieza de la 
publicación, con mucho aire, tipografía elegante y un logrado equilibro de pequeñas y 
grandes ilustraciones. En lo que se refiere al contenido, dice Ayala Blanco que ―la idea es 
presentar una visión que logre maridar las distintas épocas del FCE a partir de un libro o 
un tema rector‖, lo que, digamos de paso, tiene el riesgo de caer en el tono monocorde de 
los números temáticos, siempre celebrados por los tres o cuatro especialistas del asunto, 
pero que para el resto de los lectores resultan ladrillescos (por eso dicen que los números 
monográficos son la tumba del periodismo). Confiemos en la prudencia de los editores 
para que se mantenga el equilibrio de géneros y que se rescaten títulos perdidos en el 
inmenso catálogo del FCE. Por lo pronto, esta entrega es bella e interesante. 

Las librerías, ¿hacia la extinción? 

Varios textos de La Gaceta 485 están dedicados a las librerías, ―esos paraísos del papel 
impreso —dice Tomás Granados— donde uno encuentra lo que no estaba buscando‖. 
En un interesante artículo, Richard Posner avizora el fin de tales establecimientos con el 
advenimiento de la edición y las ventas por internet, pues ―a medida que la tecnología 
avance, será más fácil para los vendedores en línea duplicar —e incluso mejorar— estos 
servicios, hasta ahora característicos de las librerías; éstas se debilitarán y tal vez incluso 
desaparecerán cuando las generaciones que actualmente tienen más edad  
—personas acostumbradas a los libros (y a los periódicos) impresos— vayan 
desapareciendo‖. Pues sí, pero en un país donde apenas 30% de la población tiene 
acceso a internet y sólo 14% de la población dispone de computadora, el fin de los 
impresos no parece tan cercano, aunque no se puede descartar que los precios del papel, 
siempre al alza, aceleren el final de la imprenta para dejar el sitio en definitiva al libro y al 
periódico en línea. De algún modo nos hemos ido acostumbrando, incluso las personas 
que ya no nos cocemos al primer hervor, pues quien más quien menos ha leído algún 
libro en pantalla y cuando viaja lee periódicos por internet. El futuro ya nos alcanzó. 
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AHORCA HACIENDO SU BIBLIOTECA 

La biblioteca Lerdo de Tejada es uno de los principales repositorios que tiene el libro en 
México. Precisamente por eso se sacaron de Palacio Nacional los acervos bibiliográficos 
de la Secretaría de Hacienda para ponerlos en el inconcluso oratorio de San Felipe Neri, 
donde estuvo el teatro Arbeu, en República de El Salvador. La nave principal de ese 
templo nunca terminado —su construcción fue interrumpida por la expulsión de los 
jesuitas en 1767— es la sala principal de la Biblioteca y fue decorada, al igual que la 
capilla anexa, por el inmenso Vlady. Sin embargo, en el sexenio de Ernesto Zedillo, un 
secretario de Hacienda ignorante le quitó a la Lerdo un área que destinó a oficinas. 
Luego, Vicente Fox, como una provocación propia de su mochería, le cedió otro espacio 
a una organización religiosa que abandonó ese recinto años después, luego de que se 
declaró incapaz de mantenerlo. En cada ocasión se quitó espacio a la Lerdo y sus 
acervos, que comprenden la biblioteca que fue de la Cancillería, fueron groseramente 
amontonados, mientras se llenaba la sala principal de libreros que impedían la visibilidad 
hacia los murales. Como la intención es abandonar a su suerte los libros y otros 
documentos de la Lerdo de Tejada, ahora se cedió el edificio anexo a la Secretaría de 
Relaciones Exteriores que abrirá ahí un centro cultural que albergará parcialmente su 
patrimonio artístico. En fin, cualquier cosa, antes que respetar la biblioteca. 

Breviario… 

Enrique Diemecke dirige tres orquestas y, como era lógico, no podía hacerse cargo de 
una más, de ahí que renunciara a conducir la Filarmónica de la Ciudad de México, a la 
que ahora llega José Areán. @@@ El nuevo libro de Óscar Oliva se llama Estratos y ha 
sido publicado en coedición (Aldus/Conaculta, México, 2011). El célebre poeta 
chiapaneco, ex integrante de La Espiga Amotinada, declaró al reportero Jorge Ricardo 
Nicolás (Reforma, 15/VI/2011) que hoy su pasión ya no es la producción lírica, sino más 
modestamente ―hacer una lectura‖ de lo ya publicado. @@@ El pasado jueves, en el 
Museo de Arte Contemporáneo de San Luis Potosí, la creativa fotógrafa Adela Goldbard 
inauguró su exposición En el camino… 
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SIGNOS  VITALES * * * ALBERTO AGUILAR 
Todos los hombres del presidente Calderón 

 

Llegó tarde porque tuvo que acudir a la función de teatro en la que actuaba su hija. Pero 
apenas se desocupó, Margarita Zavala de Calderón se trasladó a la sede del PAN-DF, la 
noche del pasado jueves 16. Invitada de honor a la reunión anual de los panistas que 
desempeñan un cargo dentro del gobierno federal, se perdió los discursos de los 
secretarios Alonso Lujambio, de Educación, y Javier Lozano, del Trabajo. 

Ya casi concluía su mensaje el líder nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, cuando 
hizo su arribo la primera dama. Mejor ella, que el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero 
Arroyo, quien mandó un mensaje con sus disculpas, por no asistir: lo apretado de su 
agenda impidió que observara al contingente de simpatizantes que durante algunos 
minutos cortó el flujo vehicular en el cruce de las calles de Frontera y Durango, en la 
colonia Roma, para expresarle públicamente su apoyo. 

La reunión congregó a medio millar de mandos medios y superiores del gobierno federal 
que radican y – por lo mismo– laboran en la ciudad de México. Fue la cuarta, dentro del 
ciclo denominado Sinergia que arrancó en hace tres años, cuando Mariana Gómez del 
Campo estaba al frente de la directiva regional del blanquiazul. 

A diferencia de las anteriores, el evento tuvo un objetivo preciso, según definió el anfitrión, 
Obdulio Ávila: convertir a los panistas que ahora tienen algún cargo en la administración 
pública federal en ―voceros ambulantes‖ de los avances y logros de los sexenios 
gobernados por el panismo. 

Zavala alcanzó a llegar porque hubo cinco oradores en el evento. Y un público fiel. La 
bienvenida la dio la diputada federal Silvia Pérez Ceballos –quien suplió a su compañera, 
Gabriela Cuevas Barron, ausente del país por comisiones legislativas– quien sin tinturas 
puso el dedo en la llaga. 

―Noto con tristeza (se quejó) que hay panistas que dudan de nuestros logros, que piensan 
que no tenemos más que aportar a los logros de nuestro país… y que se abruman, 
porque pareciera que el camino para conseguir un triunfo en el 2012 se aleja cada vez 
más, porque enfrente tenemos una oposición que critica mucho‖. 
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Pérez Ceballos hablaba del PRI, pero no lo mencionaba. Como tampoco aludía al 
gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, por su nombre, aunque sí lo 
vulgarizaba: ―se trata de un personaje que su único logro es vender una telenovela en 
tiempo real y si por algo se caracteriza es por un magro y cosmético desarrollo. ¡Seamos 
patrióticos: no permitamos el regreso del infortunio nacional!‖. 

Verbalizado el estado de ánimo de las bases panistas, los oradores tuvieron que actuar 
en consecuencia. Alonso Lujambio dedicó una buena parte a enlistar datos duros sobre lo 
mejor que han sido los gobiernos panistas en la primera década del siglo XXI, en 
comparación con los regímenes panistas de la última decena del siglo XX. 

Aceptó querer ser el candidato presidencial del PAN en el 2012 y, enseguida, estableció 
el parámetro de su actuación política.  

―No nos equivoquemos (advirtió): nuestro deber como panistas, especialmente en esta 
coyuntura, es apuntalar con el hombro estrecho, con el hombro firme, al presidente de la 
República Felipe Calderón. Yo quiero convencer a los panistas. Pero tengo algo muy 
claro: que sólo trabajando juntos vamos a lograr a pasar esta etapa con fe‖. 

Quizá por su tono –menos académico, más desparpajado– Javier Lozano tuvo mayor 
conexión con el auditorio, al que enganchó con sus bromas. 

―No estamos aquí –al menos no es mi caso– por nuestra linda cara (explicó), estamos 
porque el Presidente ha confiado en nosotros. Tenemos el honor y el privilegio de servir 
para el presidente Felipe Calderón y, por lo mismo, tenemos la responsabilidad de 
defender el gobierno y al partido‖. 

Y sin más lisonjas, externó: ―¿Es mucho pedirles que cerremos filas en torno del 
presidente de la República? ¿Qué lo entendamos como ser humano, como padre de 
familia, pero sobre todo como gobernante?‖ 

El Secretario del Trabajo y Previsión Social aceptó que las críticas de la oposición y las 
encuestas han mermado el ánimo entre los panistas, dejando expandir un sentimiento 
derrotista.  
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―Y es increíble ver a muchos panistas que están en la lógica de la entrega-recepción e 
incluso hasta queriendo quedar bien con los de la casa de enfrente... Eso es una 
cobardía. Es no lo podemos permitir… Claro que le podemos y le debemos ganar al PRI 
en el 2012, pero lo primero es saltar a la cancha convencidos de que vamos a ganar, que 
no vamos a hacer la chica. Tenemos tiempo para hacerlo‖. 

Antes que presidenciables, Lozano y Lujambio se han declarado calderonistas leales y 
exhortan a la defensa de la obra transformadora del actual régimen. Actúan por 
congruencia. Pero, ¿quiénes son los aspirantes a la candidatura del PAN que no están en 
consonancia con esos postulados? 
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DENISE DRESSER 
¿Tamaño o fuego en la panza? 
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EN LA LÍNEA  * * *  FÉLIX FUENTES 
El presidente encabeza la guerra sucia 

 

Discurso en la Universidad de Stanford  

El presidente Felipe Calderón encabeza la guerra sucia. Si se quieren pruebas, allí está 
su discurso de la Universidad de Stanford, California, en el cual golpeó el ―régimen 
autocrático‖ del PRI, porque a su juicio controlaba todo, ―perpetraba masacres y 
desaparecía a sus opositores‖. 

Orador en una graduación de estudiantes de esa universidad, Calderón afirmó que sus 
esfuerzos de campaña de niño eran inútiles porque ―el gobierno nos roba(ba) los votos y 
las victorias‖. 

Algunos jóvenes y catedráticos que escuchaban a Calderón conocen su historia, en 
primer término, la campaña de 2006, tras la cual fue acusado por los perredistas, 
principalmente por Andrés Manuel López Obrador, de hurtar esos comicios. No lo bajan 
de ―presidente espurio‖. 

Al hablar de la ―cruzada heroica y épica‖ al lado de su padre, el cristero Luis Calderón 
Vega, Calderón dijo que en la era priísta, ―los estudiantes como ustedes eran masacrados 
(amén de que) muchos oponentes del régimen simplemente fueron desaparecidos‖. 

No dijo Calderón cuántos estudiantes fueron muertos y dónde. Si se refirió al conflicto de 
1968, las cifras oficiales señalan 38 muertos y en la golpiza a muchachos por los 
Halcones de Luis Echeverría —10 de junio de 1971— no se tuvieron informes de 
decesos. Son fechas que no se olvidan. 

Cuando hablaba Calderón, alrededor de la Universidad de Stanford giró durante 15 
minutos una avioneta con una pancarta que decía: ―No más sangre, 40 mil muertos, How 
Many More? (¿cuántos más?). 
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El número de tantos caídos en la guerra contra el narcotráfico es espeluznante y 
pretendió soslayarla el Presidente al afirmar, en San Diego, que los culpables de los 
muertos en nuestro país son los fabricantes de armas. ¿Y cuántos de los artefactos 
bélicos ha decomisado su gobierno? 

La fantástica historia 

Calderón narró que él, su padre y una hermana suya hicieron una ―cruzada heroica y 
utópica‖ porque de niño gustaba ―tocar en las puertas y gritar lemas de campaña a través 
de un sistema de sonido antiguo en el techo de un automóvil antiguo‖. 

Según él, la fuerza de la democracia empezó a crecer y, con ésta, el fraude electoral 
también, hasta que un día dijo: ―¡Ya basta!‖ Lleno de ira acudió a su padre quejándose de 
sus esfuerzos inútiles, y de los robos de votos y victorias. Pero el autor de sus días le 
manifestó: ―Entiendo tu enojo, pero lo estamos haciendo (los esfuerzos) porque se tiene 
que hacer, es nuestro deber moral ante el país‖. Conmovedor. 

Mientras la avioneta continuaba sus vueltas con la denuncia de los muertos, Calderón 
elevó la voz y afirmó que, según pronosticaba su padre, nadie del PAN llegaría a la 
Presidencia, aunque ―la única manera de cambiar a México era la de hablar a la 
conciencia de la gente del pueblo‖. Conmovedor. 

Remató el orador: ―Don Luis Calderón no pudo contemplar la transformación profunda de 
México hacia la democracia y varios años después, contra todo pronóstico, me eligieron 
presidente de México‖. Fantástico. 

Sin embargo, el nuevo héroe de la democracia olvidó algunos detalles de su historia. El 
mismo contó a sus amigos, entre ellos César Nava —7 de noviembre de 2009— que Luis 
Calderón fue ―correo de los cristeros y en una canasta de doble fondo, entre el pan y las 
tortillas, trasladaba correspondencia o cartuchos a los del movimiento‖. 

Y don Luis Calderón, a quien llamaban El Pildo, dijo en su autobiografía grabada que 
entregó a los cristeros ―viejas pistolas, cartuchos y vendas médicas…‖. 
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También olvidó el Presidente que don Luis Calderón contendió siete veces para diputado 
federal por el PAN y ninguna ganó. Al final logró la curul, pero por vía plurinominal. 
Renunció al PAN en 1981 debido a los bandazos del partido. 

Tampoco dijo Calderón en Stanford que para rendir protesta como presidente entró por la 
parte posterior de San Lázaro y apareció entre las cortinas, ayudado por los priístas, los 
autócratas, como hoy los llama. 
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NUESTRO TIEMPO  * * *  JOSÉ ELIAS 
ROMERO APIS 

La presidencia, en venta nocturna 
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LA GRILLA NOSTRA  * * * MARCO ANTONIO 
FLOTA 

Los corderos le tiran a los es…copetes 
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EL VALEDOR * * * TOMÁS MOJARRO 
La educación en México 
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